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НОВОСТИ

В МОСКВЕ ЗАПУСТИЛИ НОВОЕ

ПРОИЗВОДСТВО 

ВИДЕОРЕГИСТРАТОРОВ

Компания «НПП Трассир», выпус-

кающая системы видеонаблюдения,

контроля безопасности и видеореги-

страторы, запустила производствен-

ный комплекс на площадке «Ала-

бушево» ОЭЗ «Технополис Москва».

На этой производственной площадке

компания будет производить видеока-

меры нескольких видов, видеореги-

страторы, вспомогательное оборудо-

вание и корпуса для своих устройств.

Данная продукция может быть исполь-

зована в системах безопасности

предприятий, организаций и домохо-

зяйств. Уже сегодня производство

видеорегистраторов развёрнуто в

масштабе, позволяющем за год выпу-

стить более 30 тысяч единиц продук-

ции. Выход на полную проектную мощ-

ность данного предприятия заплани-

рован на первый квартал 2024-г. Уже

сейчас здесь создано 22 высокотехно-

логичных рабочих места, а в дальней-

шем их количество планируется уве-

личить до 54. К 2028 году «НПП

Трассир» планирует производить до

500 тысяч видеокамер в год, а объём

выпуска видеорегистраторов к этому

времени должен достичь показателя в

80 тысяч ежегодно.

ГДЕ ЧАЩЕ ВСЕГО КРАДУТ ДАННЫЕ

ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ 

С начала 2023 года эксперты плат-

формы F.A.C.C.T. (Fight Against Cybercrime

Technologies) – российского разработ-

чика технологий и поставщика реше-

ний для детектирования и предотвра-

щения кибератак – зафиксировали

более 2 000 мошеннических ресурсов.

При этом, как отмечают специалисты

по борьбе с кибермошенничеством,

1900 ссылок распространялись по-

средством Telegram. Целью мошенни-

ков является хищение персональных

данных. Наибольшую активность хаке-

ры продемонстрировали в летние

месяцы. Самым популярным способом

маскировки ссылок стали обманные

розыгрыши путёвок в детские лагеря и

дома отдыха. Намного меньше ресур-

сов было рассчитано на кражу данных

из аккаунтов WhatsApp – за первое

полугодие обнаружен 171 фишинго-

вый сайт. Чаще всего мошенники рас-

пространяли вредоносные ссылки в

сообщениях, сопровождающихся прось-

бой проголосовать в конкурсе за

ребёнка. Эксперты уточнили, что

атаки направлены не только против

российской аудитории – мошенники

действуют на территории Италии,

Армении, Азербайджана, Малайзии и

Узбекистана.

НА РОССИЙСКОМ РЫНКЕ 

ПОЯВИЛИСЬ НОВЫЕ 

ОГНЕЗАЩИТНЫЕ ПРОДУКТЫ

ООО НПФ «Лаборатория огнеза-

щиты» объявила о запуске производ-

ства и начале продаж огнезащитных

штукатурных составов для металло-

конструкций и железобетонных кон-

струкций. Продукты включают в себя

огнезащитный аэрозоль «Стабитерм-

002» для условий целлюлозного пожа-

ра, «Стабитерм-003» для условий

углеводородных пожаров, а также

огнезащитный заделочный состав

«Стабитерм-008» для кабельных

систем. Данные продукты были  раз-

работаны для обеспечения высоко-

классной защиты элементов конструк-

ций в различных отраслях строитель-

ства, в том числе в гражданском

строительстве, а также нефтехимиче-

ской и энергетической промышленно-

стях. Огнезащитные штукатурки

«Стабитерм-002» и «Стабитерм-003»

обеспечивают превосходную огне-

стойкость, гарантируя целостность и

устойчивость стальных и железобе-

тонных конструкций в случае пожара.

«Мы с большим удовольствием пред-

ставляем на рынке эти принципиально

новые огнезащитные решения», –

сказал Пётр Ерышов, руководитель

отдела продаж «Лаборатории огнеза-

щиты». – Выпуск «Стабитерм-002»,

«Стабитерм-003» и «Стабитерм-008»

знаменует собой важную веху в

нашем стремлении обеспечить пре-

восходную огнезащиту для наших

клиентов. Эти продукты обеспечи-

вают высочайший уровень безопас-

ности, эффективности и простоты

применения, превосходя отраслевые

стандарты».

РОССИЙСКИЙ БОЕВОЙ ЛАЗЕР 

ПРОШЁЛ ПОЛИГОННЫЕ 

ИСПЫТАНИЯ

В России прошли успешные поли-

гонные испытания лазерной пушки,

предназначенной для уничтожения

беспилотников самолётного и квадро-

коптерного типов, сообщает РИА

Новости со ссылкой на собственные

источники. Как говорится в сообще-

нии, в результате испытаний «боевой

лазер инфракрасного (ИК) диапазона»

обеспечил физическое уничтожение

дронов, а именно прожигал аэродина-

мические поверхности аппаратов или

сжигал их корпус вместе с бортовой

аппаратурой». Источник также доба-

вил, что новое оружие направленной

энергии эффективно уничтожало бес-

пилотники как самолётного, так и квад-

рокоптерного класса.

По его словам, лазерная пушка

«продемонстрировала высокую эф-

фективность по поражению БПЛА в

ближней зоне». Во время испытаний

боевым лазером были уничтожены

летящие мины 60-миллиметрового

калибра и дроны самолётного типа,

добавляет портал EADaily.
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РОССИЯ ВСЕГДА БУДЕТ МИРОВОЙ 
ДЕРЖАВОЙ, СПОСОБНОЙ ЗАЩИТИТЬ
СВОИ НАЦИОНАЛЬНЫЕ ИНТЕРЕСЫ

В связи с изменениями в мировой

политике и быстро изменяющимися тех-

нологиями, действующая ныне стратегия

национальной безопасности России

акцентирует внимание на таких направле-

ниях, как защита государственных инте-

ресов, обеспечение национальной без-

опасности, поддержка экономического

роста, повышение обороноспособности

страны и финансового благополучия

населения, а также развитие науки и тех-

нологий. Всё это требует определённых

усилий не только со стороны власти, но и

бизнес сообщества. Тем более что

нынешняя экономическая ситуация очень

сильно отличается от той, что была даже

год назад, то есть сейчас уже речь идёт о

совершенно новой экономической реаль-

ности. «Долгие годы двигателями эконо-

мического роста РФ были нефтегазовый

сектор и иностранные компании. Уход

иностранных корпораций открывает

широкое поле для отечественных про-

изводителей. Первые несколько лет

темпы роста ВВП будут невысокими

(2–3%), но это нормально, так как часть

производственных, логистических и

народнохозяйственных связей будет соз-

даваться практически с нуля», – считает

доцент Института государственной служ-

бы и управления РАНХиГС Даниил

Гоненко. Но в дальнейшем, по мнению

эксперта, нам стоит ожидать ускорения

роста ВВП. Пока же, согласно официаль-

ным данным за первое полугодие 2023 г.

он составил 0,6%, но к концу года ожида-

ется рост до 2%.

Президент России Владимир Путин в

своих выступлениях и во время встреч на

различных уровнях не раз высказывал

мнение, что изменения в мире во всех его

сферах носят кардинальный, глубинный и

необратимый характер. И в этих условиях

нашему государству необходима про-

активная экономическая политика, кото-

рая может строиться и реализовываться в

тесной связке с представителями делово-

го сообщества, – с предпринимателями.

Кроме того, расширение экономического

потенциала России – это повышение

доходов граждан. Государство обязано

обеспечить их опережающий рост.

«Российская экономика должна стать эко-

номикой высоких зарплат», – заявил,

выступая на Петербургском международ-

ном экономическом форуме (ПМЭФ-

2023), глава государства.

Но потянет ли это нынешняя экономи-

ка страны, хватит ли ей финансов реали-

зовать все свои планы и стратегии? Со

стороны правительства сомнений на этот

счёт пока не наблюдается. «Сегодня наши

государственные финансы в целом сба-

лансированы. Есть небольшой текущий

дефицит федерального бюджета, но он во

многом связан с переносом запланиро-

ванных расходов на более ранние сроки,

или, как у нас говорят, влево по графику.

Мы пошли на такой шаг осознанно, чтобы

повысить темпы реализации государст-

венных и региональных программ.

Естественно, что дополнительные сред-

ства потребовались и на укрепление обо-

роны и безопасности, на закупку вооруже-

ния. Мы обязаны это делать для защиты

Наша страна сегодня находится перед огромными вызовами в
области безопасности как на внешнем, так и на внутреннем уровне.
Использование технологических и глобальных изменений, экстре-
мистские и террористические угрозы, изменение международной
конъюнктуры, нарастание враждебности со стороны зарубежных
государств – все эти факторы накладываются на Россию и требуют
от неё ответных мер. Выступая на пленарном заседании XXVI
Петербургского международного экономического форума, прези-
дент России Владимир Путин заявил: «И я надеюсь, что и сегодняш-
ние вызовы, с которыми мы сталкиваемся, в том числе в сфере без-
опасности, приведут нас к пониманию того, что безопасность долж-
на быть равной для всех, о чём мы всегда нашим партнёрам и гово-
рили». Глава российского государства не раз отмечал, что свою
национальную безопасность, будь она экономической, кибер- или
продовольственной, а также любой другой, наша страна будет
обеспечивать всеми возможными и доступными ей способами. 
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суверенитета нашей страны. Должен ска-

зать, что в целом это себя оправдывает, в

том числе и с экономической точки зре-

ния», – доложил премьер-министр

Михаил Мишустин во время рабочей

встречи с главой государства в июле теку-

щего года. Председатель правительства

подчеркнул, что экономика страны «про-

должает уверенно восстанавливаться,

не-смотря на санкции, на все чинимые

нашей стране препятствия». В качестве

примера он привёл данные реализации

нацпроекта «Малое и среднее предпри-

нимательство и поддержка индивидуаль-

ной предпринимательской инициативы».

«Количество вновь созданных субъектов

малых и средних предприятий по плано-

вому значению было 1062, а фактическое

значение за первое полугодие 2023 года

1453 – это уже гораздо больше. Само-

занятые: рост тоже большой», – сообщил

премьер-министр президенту. 

В своём выступлении на ПМЭФ -2023

президент Владимир Путин отметил, что

уход с российского рынка транснацио-

нальных корпораций стал мощным стиму-

лом для отечественного бизнеса. 

«В этом секторе экономики иностран-

цы ушли в большинстве своём, освободи-

ли до двух миллионов квадратных метров

торговых площадей и нишу под два трил-

лиона рублей. Ну, прекрасно: практически

всё занято уже нашими предпринимате-

лями», – подчеркнул российский лидер.

Также президент отметил, что важ-

ным фактором роста инвестиционной

активности стало снятие цифровых

ограничений, опережающее развитие

транспортной, логистической сети,

инфраструктуры. 

«Развитие транспортных коридоров,

логистических возможностей России

позволяет нашему бизнесу укреплять

внешнеторговые, кооперационные

связи, прежде всего со странами ЕВРА-

ЗЭС, Азии, Ближнего Востока и

Африки, Латинской Америки», – под-

черкнул В. Путин.

Важным фактором для укрепления

национальной безопасности России оста-

ётся и то, что наша страна продолжает

развивать активную внешнюю политику,

направленную на укрепление своей гео-

политической позиции и защиту своих

интересов на международной арене.

Одним из ключевых направлений внеш-

неполитической деятельности является

укрепление отношений с другими стра-

нами, особенно с теми, с которыми у

России имеются общие интересы.

Выступая перед участниками ПМЭФ-

2023, Владимир Путин особо отметил,

что наша страна активно развивает

сотрудничество со странами БРИКС и

ШОС. В рамках БРИКС его участники

сосредоточиваются на укреплении эко-

номического сотрудничества, развитии

торгово-экономических связей и реали-

зации совместных проектов. В отноше-

ниях с ШОС Россия стремится к укрепле-

нию сотрудничества в сфере безопасно-

сти, борьбы с терроризмом и экстремиз-

мом, а также развитию транспортных и

энергетических связей. Российская

Федерация  по-прежнему придержива-

ется открытой экономической политики и

делает всё для укрепления политических,

экономических, культурных и других свя-

зей с другими странами.

«С некоторыми такими государства-

ми, лидеры которых не поддаются часто

хамскому давлению, а руководствуются

не чужими, а своими национальными

интересами, объёмы нашей взаимной

торговли выросли даже не на какие-то

десятки процентов, а в разы и сейчас про-

должают расти дальше. И это ещё одно

доказательство, что здравый смысл,

энергия бизнеса, объективные рыночные

законы работают сильнее, чем текущая

политическая конъюнктура. Это говорит о

том, что уродливая по своей сути неоколо-

ниальная международная система пре-

кратила своё существование», – подчерк-

нул российский лидер, выступая перед

участниками ПМЭФ-2023.

Он ещё раз отметил, что наша страна

является важным экономическим партнё-

ром для многих постсоветских госу-

дарств, предоставляет им доступ к своим

рынкам, инвестиции и технологии.

Благодаря своим ресурсам, в том числе

энергетическим, Россия имеет возмож-

ность оказывать существенное влияние

на экономику и политику этих стран.

Поэтому уделяется большое внимание

политическим отношениям с постсовет-

скими государствами. Наша страна оста-

ётся активным участником региональных

организаций, таких как Содружество

Независимых Государств (СНГ) и

Евразийский экономический союз

(ЕАЭС), и доверяет им свои интересы.

Как показатель открытости России для

международного сотрудничества на

любых уровнях может служить прошед-

ший в конце августа Международный

военно-технический форум «АРМИЯ-

2023». Его площадки посетили 83 ино-

странные делегации и столько же зару-

бежных компаний приняли в нём участие.

«Сегодня здесь, в конгрессно-выставоч-

ном центре «Патриот», присутствуют

делегации оборонных ведомств и пред-

ставители промышленности из многих

стран мира. В сложной международной

обстановке вы нашли возможность при-

ехать, тем самым показав своё стремле-

ние продолжать контакты, укреплять и

развивать обоюдовыгодное сотрудниче-

ство. Это лучший ответ любителям санк-

ций и деструктивным силам», – подчерк-

нул в своей приветственной речи министр

обороны РФ Сергей Шойгу.

На выставочных площадках форума

его участники и посетители смогли озна-

комиться с более чем 28 тысячами образ-

цов продукции военного и двойного

назначения в виде натурных образцов и

макетов. В этом году в рамках работы

форума впервые состоялся Фестиваль

Всероссийского общества изобретате-

лей и рационализаторов «Наука и изобре-

тения для жизни». Проект был направлен

на популяризацию науки и изобретатель-

ства в России, а также на поиск, демонст-

рацию и поддержку разработок и реше-

ний, созданных российскими учёными и

изобретателями. Одновременно на пло-

щадках форума прошли сразу несколько

крупных международных мероприятий: XI

Московская конференция по междуна-

родной безопасности, II Международный

антифашистский конгресс. В рамках

научно-деловой программы состоялись

более 250 дискуссий. Форум «Армия –

2023» продемонстрировал не только то,

что Россия остаётся мощной военной

державой, способной защитить свои

национальные интересы, но и страной

прогрессивного развития, которое ника-

кими санкциями не остановить.
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Арктика уже давно стала не просто регионом с колоссальными запасами ценных ресурсов, но и зоной иннова-
ционного развития для экономики России. Здесь реализуются грандиозные российские нацпроекты, испытывают-
ся новейшие технологии, воплощаются в жизнь по-настоящему новаторские идеи. Именно об этом – воплощении
уникальных арктических проектов – мы завели речь с экспертом в области создания, становления, управления,
эксплуатации морских экспортных терминалов с опасными грузами Дмитрием Михайловичем ЛАЗАРЕВЫМ.

ДМИТРИЙ ЛАЗАРЕВ: 
ИННОВАЦИИ – КЛЮЧ К УСПЕХУ В АРКТИКЕ

– Здравствуйте, Дмитрий Михай-
лович! Ваши достижения в реализации
ряда инновационных проектов в обла-
сти морских транспортировок углево-
дородов в арктической зоне вызывают
искреннее глубокое уважение у про-
фессионалов. Расскажите подробнее
о наиболее интересном из реализо-
ванных проектов.

– Рассказать не сложно, гораздо

сложнее выбрать из всех реализован-

ных проектов самый интересный. Я

был непосредственно вовлечён в

запуск шести национальных проектов

по экспорту нефти и газа в компаниях

«Газпром», «Роснефть», «Лукойл» и

«Новатэк». В процессе их запусков

столкнулся с множеством сложностей

и вызовов в перевалке грузов и имен-

но в этой области разработал ряд

инновационных методов и технологий,

которые значительно повысили

эффективность и безопасность опе-

раций. 

– Простите, но хотелось бы про-
яснить детали: вы не являетесь инже-
нером, чтобы конструировать новые
объекты, знаем вас именно как круп-
ного эксперта в области морской
транспортировки грузов.

– Совершенно верно. Но когда

речь заходит о морской транспорти-

ровке особо опасных грузов, эксперту

приходится быть одновременно и

инженером, и специалистом в таких

областях знаний, как: материаловеде-

ние, судостроение, безопасность,

метеорология. А ещё юристом в обла-

сти морского права, экономистом и

много кем. В данной сфере «узкому

специалисту» просто нечего делать,

требуются разносторонние знания и

навыки. Помножьте это на условия

Арктики – лютый холод, продолжи-

тельные полярные ночи и дни, пере-

менчивая погода.

– Вспоминаются экспедиции на-
ших знаменитых первопроходцев –
покорителей Арктики… Впрочем, вер-
нёмся к вашим проектам по экспорту
нефти и газа из арктической зоны.

– Не моим, а национальным. Все

шесть вышеназванных проектов исключи-

тельно важны для экономики нашей стра-

ны – суммарный объём экспорта нефти и

газа по ним составляет более 115 миллио-

нов тонн в год. И что очень важно – все эти

проекты выполнены без единого про-

исшествия и каких-либо серьёзных оши-

бок. Хотя в процессе запуска проектов

нам пришлось столкнуться со множе-

ством сложностей и вызовов в перевалке

грузов. Поэтому именно в этой области

мною был разработан ряд инновационных

методов и технологий, которые значи-

тельно повысили эффективность и без-

опасность операций.

– Начнём с газпромовских про-
ектов.

– Работая в холдинге «Газпром»,

предложил внедрить инновационный

метод одновременной и независимой

перевалки нефти с обоих бортов пла-

вучего нефтехранилища «Умба». Это

революционное решение позволило

компании перегружать два разных сорта

сырой нефти одновременно и обраба-

тывать до четырёх танкеров в сутки.

Результаты внедрения данной техноло-

гии дали ощутимый экономический

Äìèòðèé Ìèõàéëîâè÷ ËÀÇÀÐÅÂ,
эксперт в области запусков, управления,

эксплуатации морских экспортных 
терминалов с опасными грузами

Родился в 1977 г. в Сахалинской области,
окончил МГУ им. адм. Г.И. Невельского в
2000 г., судоводительский факультет, дип-
лом капитана.

С 2005 г. вовлечён в экспорт нефти и газа
через рейдовые перегрузочные комплексы
ПНХ «УМБА», ПНХ «Белокаменка», ПНХ
«Кола», ВРПК СПГ, «СААМ ПХГ», «КОРЯК ПХГ»,
принадлежащие топовым нефтегазовым ком-
паниям России: ПАО «Газпром нефть», НК
«Роснефть», ПАО «Лукойл», ПАО «НОВАТЭК»
соответственно.

С 2019 г. и по настоящее время является
начальником отдела безопасности морепла-
вания рейдовых перегрузочных комплексов
ООО «Арктическая перевалка» (дочернее
общество ПАО «Новатэк»), вовлечён в запуск
крупнейших Российских проектов по экспорту
СПГ через морские перегрузочные комплексы.

В 2015 г. предложил и реализовал методи-
ку одновременной обработки танкеров с
обоих бортов, что дало возможность обраба-
тывать до четырёх танкеров в сутки и значи-
тельно сократить затраты по перегрузке
нефти.

В ноябре 2020 г. организовал и успешно
запустил первую в истории России перевалку
СПГ методом «судно-судно» в порту Мурманск.

В 2023 г. принял активное участие и сыграл
важную роль в запуске проекта крупнейших в
мире плавучих перегрузочных комплексов
СПГ «СААМ ПХГ» и «КОРЯК ПХГ».
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эффект – около 60 миллионов долларов

США экономии для компании «Газпром» и

в разы повысило общую эффективность

операций. Помимо этого, предложенная

мною методика оказала существенное

влияние на развитие использования тан-

керов в качестве плавучих хранилищ не

только в «Газпроме», но и в другой крупной

российской нефтяной компании –

«Лукойл», которая также применила дан-

ную технологию.

– Дмитрий Михайлович, появился
ещё один уточняющий вопрос.
Насколько важен и сложен сам про-
цесс перевалки опасных грузов при
морских транспортировках в арктиче-
ской зоне?

– Максимально важен и достаточно

сложен. Процесс перевалки играет

решающую роль в обеспечении эконо-

мической эффективности всего про-

цесса транспортировки нефти и газа из

районов Арктики. Поскольку данная

доставка через Северный морской путь

требует использования дорогостоящих

танкеров-газовозов ледового класса,

перегрузка становится ключевым

аспектом с точки зрения эффективно-

сти по двум причинам.

Во-первых, это позволяет избежать

использования дорогостоящих танкеров

ледового класса на открытой воде. Во-

вторых, это повышает оборачиваемость

танкеров-ледоколов в Арктике, что значи-

тельно увеличивает проектную произво-

дительность.

И ещё пара слов о сложности про-

цесса перевалки нефти. Переменчивая

погода, сильные ветра, течения и низ-

кие температуры создают дополнитель-

ные сложности, особенно на начальном

этапе проекта, когда локальная погода

ещё мало изучена, порой непонятно, как

отрабатывают метеорологические про-

гнозы. И здесь ключом к успеху стано-

вится новаторство, когда ты видишь

слабые места в проекте, применяешь

свой опыт, что позволяет их ликвидиро-

вать и значительно повысить результа-

тивность проекта.

– В 2020 году, насколько нам
известно, вы руководили запуском
первого в России перегрузочного
комплекса в Мурманске.

– Да, это был совершенно новый про-

ект для России по перевалке СПГ по мето-

ду «судно-судно». Мне доверили руковод-

ство запуска и введения в эксплуатацию

первого в стране рейдового перегрузоч-

ного комплекса СПГ. Данный комплекс

обладает возможностью перегружать СПГ

методом «судно–судно» с годовым объё-

мом до 10 миллионов тонн. Нами были

разработаны инновационные методы и

стратегии, которые позволили проводить

безопасные и эффективные перевалки

СПГ в сложных условиях Арктики. Модер-

низация проекта по швартовным соедине-

ниям к рейдовым бочкам, увеличение

числа швартовных линий и обеспечение

дополнительной буксирной поддержкой

позволили значительно оптимизировать

нашу работу. Результаты превзошли все

ожидания. Удалось повысить эффектив-

ность операций и обеспечить безопас-

ность на высочайшем уровне при более

сложных метеорологических условиях.

Данный инновационный подход и передо-

вые практики дали глубокий положитель-

ный эффект, не только улучшив результа-

тивность проектов, но и укрепив репута-

цию компаний на рынке. Благодаря этому

удалось сократить время ожидания танке-

ров-газовозов и повысить пропускную

способность терминала на 25%. Это при-

несло ощутимую выгоду не только компа-

нии, но и всей российской СПГ-индустрии.

– В вашем послужном списке зна-
чится важный проект по запуску круп-
нейших в мире плавучих хранилищ
СПГ – «СААМ ПХГ» и «КОРЯК ПХГ»… Как
можно охарактеризовать эти проекты?

– Я действительно активно участво-

вал в разработке эксплуатационных

регламентов и технологических схем

для этих объектов. Моя роль заключа-

лась в тщательном изучении требова-

ний и разработке документов, которые

обеспечивали безопасность и эффек-

тивность их эксплуатации.

Для проведения экспертизы мы раз-

работали  ключевые операционные нор-

мативные документы, которые опреде-

лили высокий уровень безопасности и

эффективности эксплуатации комплекса

в трудных арктических климатических

условиях. Результаты нашей работы поз-

воляют значительно снизить риски и

повысить надёжность операций в Арктике,

внося важный вклад в охрану окружающей

среды. В результате нашей деятельности

достигнуты важные международные стан-

дарты и получены необходимые разреше-

ния для запуска и эксплуатации этих объ-

ектов. Данные плавучие хранилища

играют ключевую роль в развитии инфра-

структуры для экспорта сжиженного при-

родного газа из России. Они обеспечи-

вают более эффективное хранение и

транспортировку газа, способствуя повы-

шению эффективности всего процесса.

– Сейчас вы работаете в компании
«Новатэк». Какими проектами зани-
маетесь?

– Продолжаю работать над внедрени-

ем инновационных технологий. Мы актив-

но разрабатываем и усовершенствуем

методы перекачки СПГ. В своё время

обратил особое внимание на проблему,

возникающую при перекачке СПГ с темпе-

ратурой ниже 160
о
С, когда воздействие

грузовых насосов существенно влияет на

передачу тепла в газовую среду. Это ведёт

к образованию большого количества

отпарного газа, создающего трудности

при перегрузке СПГ из-за высокого дав-

ления в грузовых танках. Разработал и

внедрил методику выравнивания давле-

ния на начальных этапах грузовых опера-

ций, а также предложил использование

минимально возможного количества

насосов. Это позволило существенно уве-

личить скорость работы и снизить риск

возникновения проблемных ситуаций.

Эти инновационные подходы повысили

эффективность и безопасность процесса

перекачки СПГ и открыли новые возмож-

ности для повышения производительно-

сти и оптимизации работы в отрасли.

– Дмитрий Михайлович, ваш весо-
мый вклад в развитие нефтегазовой
отрасли неоспорим. Хотелось бы про-
должить ваш рассказ о работе в
Арктике, о которой большинство
людей имеют поверхностные пред-
ставления. Надеемся на новую встре-
чу. Желаем вам от имени читателей
российского делового журнала ТОЧКА
ОПОРЫ новых успехов.

Беседовал корреспондент 

А.В. Емельянов
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– Самые важные достижения НПЦ

«ЭХО+» – это репутация добросовест-

ного разработчика и производителя

надёжных систем выявления и контроля

дефектов в металлических конструк-

циях, а также создание крепкого, спа-

янного коллектива профессионалов. В

этом заключается успех нашего дела.

Продукция компании используется на

наиболее ответственных объектах

атомной энергетики, нефтегазовой

отрасли, машиностроительной про-

мышленности, как у нас в стране, так и

за рубежом.

Сейчас наш бизнес надёжно стоит

на трёх «столпах»: разработках, прода-

жах собственной продукции и аутсор-

синге. На сегодняшний день нами раз-

работано 42 методики, ряд из которых

не имеют мировых аналогов! Мы созда-

ли системы ультразвукового контроля,

позволяющие выявлять и визуализиро-

вать скрытые дефекты сложнейших

сварных соединений с учётом опреде-

ления их характера и остаточного

ресурса.

Более того, на нашем счету разра-

ботки ультразвуковых автоматизиро-

ванных средств неразрушающего

контроля оборудования и трубопрово-

дов на основе компьютерных техноло-

гий, обеспечивающих диагностику

объектов с определением реальных

параметров дефектов. А также разра-

ботка методик контроля объектов с

применением автоматизированных

систем с когерентной обработкой

данных. Помимо этого, мы проводим

экспертизу технического состояния

оборудования и трубопроводов с

целью оценки ресурсов их работы и

выдаём заключения о возможности их

дальнейшей эксплуатации.

На сегодня более 50% выручки ком-

пании – это осуществление контроля.

Центр поставил на АЭС значительное

количество собственных приборов и

систем, наши специалисты осуществ-

ляют контроль практически на всех

атомных станциях России и ряде АЭС за

рубежом. Особенно важен контроль

первого контура. Он самый опасный и

самый нагруженный – радиация, боль-

шое давление и температура – априори

рост трещин неизбежен. И надо чётко

определить, до какого момента

можно эксплуатировать, чтобы далее

обеспечить своевременный ремонт.

Благодаря такому подходу объём

ремонта снизился многократно.

У нас постоянно ведётся исследова-

тельская деятельность и эксперимен-

тальная работа. Поскольку нет двух оди-

наковых объектов, мы каждый раз

модернизируем методику, сканеры,

программное обеспечение. Мы залеза-

ем в физику то одного явления, то дру-

гого. Для моделирования используем

очень мощную аттестованную програм-

му ШИВА, моделируя на ней объекты,

дефекты, частоты, диапазоны; в резуль-

тате находим оптимальное решение,

которое закладываем уже в разработку

датчиков, приборов, методик.

В составе компании есть исследо-

вательская лаборатория НК, распо-

ложившаяся на площади 180 м2 и

оборудованная необходимой аппара-

турой. Все и всё аттестовано – кадры,

аппаратура, методики.

Высококвалифицированные кадры

работают в НПЦ «ЭХО+» на всех уров-

нях, в коллективе трудятся четыре док-

тора технических наук и три кандидата

наук. Мы постоянно проводим обучение

своих специалистов и щедро делимся

результатами своих исследований. За

эти годы сотрудниками нашего центра

опубликовано более 400 научных ста-

тей, несколько книг и монографий.

Сегодня в перечень продукции НПЦ

«ЭХО+» входят системы автоматизиро-

ванного ультразвукового контроля

(АУЗК), сканеры, дефектоскопы, приз-

мы на фазированных решётках (ФР) и

программное обеспечение. Первые два

десятка лет мы разрабатывали и

Научно-производственный центр «ЭХО+» отметил своё 33-летие. К знаменательной дате компания вошла в
группу российских лидеров по разработке и производству современных устройств ультразвукового неразрушаю-
щего контроля трубопроводных систем, в т.ч. реакторных установок АЭС. Ныне продуктами НПЦ «ЭХО+» оснаще-
ны практически все российские АЭС. Алексей Харитонович ВОПИЛКИН, основатель и генеральный директор НПЦ
«ЭХО+», доктор технических наук, вице-президент РОНКТД,  встретился с нашим корреспондентом и дал развёр-
нутый ответ на вопрос: «Что вы считаете самым большим достижением «ЭХО+» за 33 года деятельности?»

АЛЕКСЕЙ ВОПИЛКИН: 
«ЭХО+» ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ, 
НО ГЛАВНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ ВПЕРЕДИ

Алексей Харитонович 
ВОПИЛКИН,

генеральный директор ООО НПЦ «ЭХО+», 
доктор технических наук
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развивали голографические методы

автоматизированного контроля, но в

последние годы перешли на примене-

ние фазированных антенных решёток.

После детального изучения на практике

технологии и приборов ФАР у учёных

нашего центра появилось множество

идей, как улучшить технологию и соз-

дать более совершенное оборудование

для автоматизированного УЗК. Именно

в автоматизированном режиме в пол-

ной мере проявляются все преимуще-

ства технологии, названной «Цифровая

фазированная апертура» (ЦФА).

Не вдаваясь в научно-технические

тонкости, выделю преимущества ЦФА.

Во-первых, формируется такое аку-

стическое поле в изделии, слабо рас-

ходящийся узкий луч шириной менее 1

мм, что обеспечивает высокую разре-

шающую способность – вдвое более

высокую, чем при голографии. Чем

больше толщина изделия, тем более

значимо это преимущество.

Благодаря формированию узкого

пучка лучей чувствительность контроля

повысилась примерно в 10 раз, появи-

лась возможность контролировать изде-

лия большой толщины (300 мм и более) с

возможностью измерения размеров

дефектов от 1 мм. Учтём, что для всех

когерентных методов визуализации

характерно наряду с основным изобра-

жением наличие ложных изображений

(фантомов), связанных с другими мода-

ми волн, неизбежно возникающих на

дефекте. Фантомы затрудняют анализ

результатов и препятствуют автоматиза-

ции анализа. Технология ЦФА позволяет

эти самые фантомы обратить во благо:

все изображения дефектов, полученные

любым ходом лучей, превращаются в

одно-единственное изображение без

фантомов. А далее уже можно автомати-

зировать и анализ, и получение протоко-

ла контроля. И наконец, при формирова-

нии правильного изображения большую

роль играет профиль внутренней поверх-

ности справа и слева от сварного шва,

который далеко не всегда совпадает с

чертежом и заранее неизвестен. Это

незнание приводит к размыванию изоб-

ражения и увеличению погрешности

измерения размеров дефектов.

Технология ЦФА позволяет при раз-

мещении антенных решёток с двух сто-

рон шва восстановить профиль внутрен-

ней поверхности и с его учётом получить

новое изображение, в котором ошибка

будет сведена к нулю. Эта возможность

легла в основу предложенной НПЦ

«ЭХО+» технологии измерения толщины

и профиля внутренней поверхности по

всему периметру сварного соединения,

что даёт дополнительную информацию о

его качестве. Есть ещё ряд менее значи-

мых преимуществ технологии ЦФА –

более высокое отношение сигнал/шум

при контроле аустенитных сварных швов,

безэталонное и одновременное измере-

ние толщины и скорости продольных и

поперечных волн. Эти и другие преиму-

щества как раз и удалось реализовать в

новой системе «АВГУР-АРТ» – ручной

многоканальный ультразвуковой дефек-

тоскоп с применением технологии фази-

рованных решёток, цифровой фокуси-

ровки антенны и метода TOFD. Я считаю,

это сейчас один из лучших приборов на

российском рынке. Только мы можем

контролировать сварные соединения

большой толщины. Это наша ниша.

Никто этого сейчас сделать не может, а

мы контролируем. Таких соединений

немного, но они есть, например, в нефте-

химии, сейчас мы туда и направляем

наше внимание.

Работаем мы и с нейросетями. По

заказу АО «Концерн Росэнергоатом» раз-

работана «Система автоматизированно-

го ультразвукового контроля для сварных

соединений с полным циклом автомати-

зации». Поставил сканер и больше ниче-

го не надо делать, идёт автоматическое

сканирование, запись данных, обработ-

ка, расшифровка и получение заключе-

ния. Вот такой полный автомат. Данная

система используется для контроля

сварного соединения парогенератора

большого диаметра.

Сейчас мы ведём работу по созда-

нию централизованной базы данных

изображений дефектов. Файлы данных

анонимизируются, т.е. отвязываются от

конкретного объекта контроля, и могут

быть использованы как для обучения

персонала, так и для тренировки алго-

ритмов автоматизации.

Разумеется, это не полный перечень

достижений НПЦ «ЭХО+», которыми мы

по праву можем гордиться. Но думаю,

что самые главные достижения у нас ещё

впереди, ведь 33 года – это возраст

устремлённости в будущее, а не самолю-

бования достижениями, пусть даже

мирового уровня. Поэтому мы концент-

рируем усилия на прорывных решениях,

позволяющих нашим заказчикам пре-

взойти нынешний уровень контроля,

повысить безопасность, надёжность и

удобства пользования системами.

ООО «НПЦ «ЭХО+»

123458, г. Москва, 

Технопарк «СТРОГИНО»,

ул. Твардовского, д. 8

тел./факс: +7 (495) 780 9250

e-mail: echo@echoplus.ru

www.echoplus.ru

Дефектоскоп «АВГУР-АРТ» в ручном и автоматизированном исполнении (до 512 каналов)
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ООО «ЭЛМАШПРОМ»: СТАБИЛЬНОСТЬ – 
В ВЫСОКОМ КАЧЕСТВЕ ПРОДУКЦИИ 
И ЕЁ НАДЁЖНОСТИ

– Игорь Евгениевич, ваша ком-
пания уже больше 16 лет остаётся
ведущим разработчиком (это вне-
сено в государственный реестр) и
крупнейшим производителем
сборных систем заземления и
молниезащиты высокой степени
надёжности. Как вам это удаётся?

– Чёткий и значимый набор ценно-

стей, которых мы придерживаемся в

своей работе, – ответственность, чест-

ность и порядочность в отношении

своих договорных обязательств. Но в

первую очередь, высокое качество и

надёжность нашей продукции! Причём

качество во всём: в разработке систем

и конструкций, выборе и применении

качественных материалов и общепри-

нятом способе антикоррозионной

защиты металлов горячим цинком,

контроле качества в изготовлении,

технологии монтажа изделий.

– Что отличает продукцию
вашей компании от отечественных
и зарубежных аналогов?

– У многих наших изделий нет ана-

логов. Они запатентованы. И те, кто

пытается выдать собственные систе-

мы молниезащиты и заземление за

«аналог ELMAST®, но только дешевле»,

бессовестно обманывают потребите-

ля. Мы выпускаем инновационную,

защищённую патентами на изобрете-

ния, соответствующую европейским

стандартам продукцию. Это признают

наши конкуренты не только в России,

но и за рубежом.

Изделия для крепления проводни-

ков молниезащиты мы изготавливаем

из стали с покрытием горячим цинком

по ГОСТ 9.307-2021, а крепёжные

изделия – из нержавеющей стали

А2(AISI 304), что обуславливает значи-

тельный срок эксплуатации без всяких

признаков коррозии. Держатели для

крепления молниезащитной сетки на

плоских кровлях – негорючие и выпол-

нены из бетона. Молниеприёмники

стержневые сборные мы изготавлива-

ем из бесшовного холоднокатанного

или горячекатанного трубного проката

(марка стали Ст. 20). Они рассчитаны

по нагрузкам с учётом климатической

зоны, района ветрового давления,

высоты установки, покрыты горячим

цинком по ГОСТ 9.307-2021, разби-

раются на секции для экономии транс-

портных расходов, укомплектованы

высокопрочным хладостойким крепе-

жом. Также не имеют аналогов запа-

тентованные нами заземляющие

устройства и способ их установки,

позволяющие достичь лучший техни-

ческий результат по сравнению с при-

меняемыми системами. Поэтому не

только российские, но и крупнейшие

иностранные корпорации приобре-

тают продукцию ООО «Элмашпром». 

– Где сейчас можно посмотреть
«вживую», потрогать вашу про-
дукцию?

– В России – где угодно, по всей

территории, практически в каждом

городе. Так, например, наша иннова-

ционная система заземления установ-

лена вдоль третьей очереди канатной

дороги на Эльбрусе. На основании

наработок советских учёных, нашими

специалистами была разработана

конструкция заземляющего устрой-

ства для многолетнемёрзлых грунтов

с высоким удельным сопротивлением

грунта (более 20 000 Ом/м) и способ

В России увеличилось число поставщиков систем молниезащиты, многие из которых именуют себя производителя-
ми, но по-прежнему одним из лидеров рынка является производственное предприятие из Нижнего Новгорода ООО
«ЭЛМАШПРОМ». Предприятие динамично развивается, разрабатывая и выпуская ежегодно новые оригинальные
изделия под торговой маркой ELMAST®. Наш корреспондент попросил генерального директора компании Игоря
Евгениевича КУЗУБА рассказать, что помогает поддерживать высокий спрос на продукцию ООО «ЭЛМАШПРОМ».
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его установки. Достигнутым техниче-

ским результатом было сопротивле-

ние растеканию тока заземляющего

устройства менее 15 Ом (при норми-

руемом 40 Ом), что было подтвержде-

но неоднократными испытаниями

сертифицированных лабораторий.

Про наши молниеприёмники

стержневые сборные, установленные

за Полярным кругом, на шахте

Норильска, на высоте более 80 м,

ваш журнал уже писал. Их оригиналь-

ная конструкция крепления к шахтной

надстройке была разработана наши-

ми специалистами вместе с немецки-

ми инженерами.

Недавно нам довелось столкнуться

с интересным фактом – наше обору-

дование продавали под маркой одно-

го известного финского производите-

ля. С одной стороны, это приятно, а с

другой – хотелось бы, чтобы «россий-

ское качество» звучало не менее

гордо, чем «европейское».

– Вы сейчас экспортируете
свою продукцию?

– Конечно, у нас сохранились

достаточно крепкие связи с заказчи-

ками из ближнего зарубежья. Были

серьёзные и ответственные проекты в

Азии и Африке. Мы сотрудничаем с

крупнейшими корпорациями и компа-

ниями России, участвуем в реализа-

ции их проектов, в том числе зарубеж-

ных. Но пока больше ориентированы

на обеспечение отечественного рынка

и ближайших соседей.

– Спасибо, Игорь Евгениевич.
Желаем вашей компании и всему её
коллективу дальнейших успехов.

ООО «Элмашпром»

603089, г. Нижний Новгород,

ул. Агрономическая, д. 60 А

тел.: +7 (831) 278 6072

+7 (831) 278 6073

е-mail: info@elmast.com

www.elmast.com
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ТЮМЕНСКИЕ АЭРОЗОЛИ: 
ЗАЩИТА В КАЖДОМ ИЗДЕЛИИ

– Юрий Дмитриевич, на сайте
вашей компании есть такое утвер-
ждение: «Мы делаем повседнев-
ную жизнь людей комфортнее и
безопаснее». Получается, что ваша
продукция рассчитана в основном
на рядового потребителя? А ведь
ваше предприятие создавалось
как специализирующееся на раз-
работке и производстве высокого
качества газового оружия, т.е. про-
дукции, предназначенной для
силовых структур.

– История нашего предприятия

начиналась действительно с выпуска

средств самообороны в аэрозольной

упаковке «Контроль-М» (ТУ 9362-001-

34832092-94), поставляемого для

силовых структур. Мы и сейчас про-

должаем разрабатывать для них

новые изделия, про которые можно

сказать, что они уникальные и первые

не только в России. Например, после

выставки «Интерполитех-2014», где

нами впервые представлены разра-

ботки, через пару лет появились

подобные изделия в Германии. А у нас

до сих пор идут бюрократические про-

волочки с поставкой данных изделий.

Начинали мы как семейное пред-

приятие с нуля за счёт собственных

средств и большого опыта работы как

в силовых структурах, так и в химиче-

ском производстве. 20 лет назад, в

2004 году мы первыми в России

стали разрабатывать и выпускать

инновационные средства самообо-

роны «КОНТРОЛЬ» на основе экс-

тракта натурального красного жгуче-

го перца, отличающиеся морозостой-

костью до –400С и высокой эффектив-

ностью по нейтрализации правонару-

шителей и агрессивных животных.

Первыми в России мы установили на

«газовые баллончики» распылитель-

ные головки с предохранительными

перемычками и с различными типами

распылений: струйным, струйно-

аэрозольным, аэрозольным. 

Вообще сама идея о создании

высокоэффективного и надёжного

перцового баллончика зародилась

ещё в годы моей работы в силовых

структурах. Был случай, когда мы не

смогли быстро спасти подростка, над

которым толпа устроила самосуд, и он

получил травмы, не совместимые с

жизнью. Если бы тогда у нас было

такое средство, как «КОНТРОЛЬ», воз-

можно, подросток остался жив...

В текущем году мы продолжаем

выпускать газовое оружие самообо-

роны в аэрозольной упаковке

«Контроль-УМ», которое вместе с

аэрозольными пистолетами «ПА-2»

(у них до сих пор нет аналогов в

России!) пользуется возрастающим

спросом. Эту продукцию мы постав-

ляем силовым структурам МВД

России и стран СНГ, ФГУП «Почта

России», охранным подразделениям

предприятий ТЭК, частным охранным

предприятиям, в охотничьи магазины.

Поставки осуществляются по всей

территории России и в страны СНГ.

В 2000-е годы в бурно растущий

ассортимент нашей продукции вошли

первые в России профессиональные

репелленты – средства защиты от

иксодовых клещей, комаров, мошка-

В число российских лидеров по производству средств аэрозольной самообороны стремительно вошла компания
ООО «Тюменские аэрозоли». Предприятие выпускает с 2004 года средства защиты как для профессионалов –
сотрудников силовых структур, так и для обычных потребителей. Профессионалы прекрасно знакомы и высоко
ценят продукцию компании, а вот наши сограждане даже не всегда о ней знают. Поэтому во время беседы кор-
респондента нашего журнала с генеральным директором ООО «Тюменские аэрозоли» Юрием Дмитриевичем
ХОЛОДИЛИНЫМ речь шла в основном о продукции «для всех».

Юрий Дмитриевич 
ХОЛОДИЛИН,

генеральный директор 
ООО «Тюменские аэрозоли»
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ры, гнуса, других кровососущих насе-

комых, разработанные ещё советски-

ми учёными для защиты силовых

структур.

По просьбам профессиональных

охотников мы разработали ружейное

масло «Тайга» – более износостойкое и

более морозостойкое, чем импортное.

Не говорю об аэрозолях для авто –

вещь просто незаменимая! Удачными

оказались аэрозоли даже со средства-

ми бытовой химии. Среди постоянных

покупателей появились охотники и

рыбаки – целый набор аэрозолей пред-

назначен именно для охотничьих, лес-

ных и рыбоводческих хозяйств.

Отдельное место в нашем списке

занимают разработанные нами в

рамках импортозамещения и тоже

первые в России тестовые аэрозоли

«ТДИП» для проверки пожарных изве-

щателей, высоко оценённые профес-

сионалами.

В 2013 г. в целях удовлетворения

быстро растущего спроса на оптовые

поставки в торговые сети и на конт-

рактное производство аэрозольной

продукции под СТМ (private label)

значительно, почти в два раза, уве-

личены производственные площади

завода, разработана под наш заказ и

запущена уникальная полностью

автоматическая производственная

линия по изготовлению  аэрозольной

продукции диаметром от 35 до 65 мм,

способная делать наполнение раз-

личным, в т.ч. комбинированным,

пропеллентом.

Подчеркну, мы – развивающаяся с

нуля компания, и поэтому объёмы

производства имеют тенденцию к

повышению. И потребители, хотя бы

однажды купившие наши аэрозоли,

становятся приверженцами нашей

марки.

Достоинства нашей продукции в

равной мере отмечают как профес-

сионалы, так и рядовые потребители.

Наши аэрозоли отмечены в числе

номинаций лауреатов конкурса «На-

циональная безопасность», награж-

дены престижной золотой медалью

«Гарантия качества и безопасности»,

а также дипломом за подписью

министра РФ по ГО и ЧС С. К. Шойгу.

Добавлю, что наша продукция яв-

ляется лауреатом и включена в офи-

циальный реестр «100 лучших това-

ров России».

– В вашем ассортиментном
ряду внимание привлёк кислород-
ный баллончик. Что это?

– Весьма востребованными ока-

зались кислородные баллончики с

уникальной смесью газов для дыха-

ния и приготовления кислородных

коктейлей. Первыми в России мы

разработали смеси

кислорода и инертных

газов (аргон, гелий,

криптон, ксенон и т.д.),

которые усиливают по-

ложительное воздей-

ствие кислорода на

организм. Во время

пандемии наблюдался

резкий всплеск спро-

са, ведь коронавирус

вызывает гипоксию –

кислородное голода-

ние. А кислородный

баллончик – это глоток

живительного воздуха,

обогащённого кисло-

родом. Мы получили

много положительных

отзывов, это средство

помогло спасти жизни

людей, перенести бо-

лезнь без осложне-

ний. Теперь кисло-

родные баллончики

«Аэр-Актив», которые

производятся только на

нашем предприятии,

заняли своё прочное место в ассорти-

менте выпускаемой продукции.

Ещё период пандемии нас моти-

вировал разработать эффективные

кожные антисептики (дезсредства)

по своей рецептуре и с добавлением

ионов серебра. Лабораторные испы-

тания показали, что состав пол-

ностью дезинфицирует не только

коронавирусы, но и все известные

опасные для человека вирусы и бак-

терии, даже такие, как чума, холера,

сибирская язва и т.д.

– Общая черта, которая выде-
ляет ваше предприятие, – это «пер-
вые», «впервые…» Скажите, а кто-
нибудь в России выпускает продук-
цию, аналогичную вашей?

– Дело в том, что до перестройки в

России вообще не было подобного

производства, и нам с нуля пришлось

не только разрабатывать и искать под-

ходящее нам оборудование, но и раз-

рабатывать саму технологию изготов-

ления каждой продукции. Почти 20 лет

мы выпускаем уникальную продукцию.

Выпуск каждого вида аэрозоля осваи-

вался впервые в России, аналогов у

нашей продукции практически нет,

либо есть единицы предприятий, кото-

рые последовали нашему примеру и

стали выпускать что-то аналогичное.

– Когда знакомишься с соста-
вом ряда ваших изделий, ловишь
себя на мысли, что ваши аэрозоли
имеют характерный ментолитет.
Это от слова ментол, разумеется.

– Применение ментола – одна из

важных отличительных особенностей

. –
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наших антидогов (средств защиты от

собак).

Согласно отчётам правоохрани-

тельных органов, количество нападе-

ний собак на людей увеличилось в

последние годы, в некоторых регио-

нах России даже вводился режим ЧС.

Только за последний год укусам без-

домных собак в нашей стране под-

верглось не менее 225 тысяч человек.

Проблемность ситуации осложнялась

ещё и тем, что родители, опасаясь за

жизнь и здоровье своих детей, поку-

пали для них перцовые баллончики,

которые законодатель относит к газо-

вому оружию и ограничивает возраст,

с которого разрешено приобретение

и ношение такого оружия, – с 18 лет.

Действуя на основании закона,

сотрудники полиции изымали у под-

ростков такие перцовые баллончики

и привлекали родителей к админи-

стративной ответственности.

Так и возникла острая необходи-

мость в разработке не относящихся

к газовому оружию альтернативных

средств самозащиты от нападений

животных. Такой альтернативой ста-

ли наши антидоги, которые включают

в состав действующих

веществ ментол, полу-

чаемый из натураль-

ного экстракта переч-

ной мяты. Эти сред-

ства защиты можно

свободно продавать,

покупать и использо-

вать без каких-либо

возрастных или иных

ограничений.

– Ментоловая со-
ставляющая пред-
ставлена даже в от-
пугивателе для со-
бак?

– Представьте се-

бе, что именно ментол

оказался тем самым

востребованным сред-

ством. В результате

многочисленных обра-

щений к нам граждан

мы разработали и на-

чали выпуск так назы-

ваемого «ментолового баллончика».

Это «Контроль-АС» (Антидог) – пер-

вое в России исключительно высоко-

эффективное средство защиты чело-

века – отпугиватель для агрессивных

животных (волков, собак, шакалов,

гиен и т.п.) Имеет резкий

охлаждающий эффект,

будто бы животное окати-

ли из ведра ледяной

водой. Воздействие на

животных почти такое же,

как и у перцовых баллон-

чиков, но нет ожогов, как

от перца.

Ментоловый спрей ра-

ботает по простому прин-

ципу. Он не обездвижива-

ет животных, не вызывает

у них серьёзные сбои в

работе важных систем

или органов, не провоци-

рует опасные послед-

ствия. Действие Антидога

исключительно направле-

но на отпугивание собаки

путём воздействия в тече-

ние 5-10 минут на его

органы зрения, обоняния

и дыхания с целью вызвать у живот-

ного страх перед человеком. На прак-

тике замечено, что в большинстве

случаев собака запоминает человека,

применившего против неё Антидог, и

отказывается от нападений на него

повторно.

Кроме того, ментоловые баллон-

чики работают при минусовых тем-

пературах быстрее, чем перцовые,

а это – иногда самый решающий

фактор в ситуации нападения.

Средство имеет только отпугиваю-

щие свойства и никоим образом не

может причинить серьёзные травмы

или увечья. До сих пор не известно

ни одного случая гибели собаки

после применения Антидога. Тем

самым Антидог – наиболее гуман-

ное средство самозащиты. Кроме

того, завод выпускает опции таких

антидогов с маркерами красного и

зелёного цвета (трудносмываемой

краской), чтобы не только отпуги-

вать, но и метить агрессивных

животных.

Сейчас мы выпускаем довольно

широкую линейку изделий для самообо-

роны и самозащиты под торговыми

марками «Контроль-УМ», «Нокаут»,

«Зверогон», «Контроль-АС Antidog»

СРЕДСТВА ЗАЩИТЫ
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против агрессивных животных,

прежде всего бездомных собак. И

есть модели даже против медведей.

В этом году особым спросом среди

предприятий ТЭК стала пользовать-

ся наша новинка для отпугивания

животных, применяемая и как сиг-

нальное устройство, – это так назы-

ваемый «воздушный горн» марки

«Ревун», которое издаёт резкий и

пронзительный звук мощностью до

130 дБ.

– Вы сказали, что
выпускаете средства
для охотников и рыба-
ков. Расскажите об этих
средствах немного под-
робнее.

– Прежде всего, это

нейтрализатор запахов

человека, оружия и аму-

ниции, который называ-

ется «Охотник», предна-

значенный для эффек-

тивной маскировки от

животных. Действует в

течение 48 часов. Это

средство маскировки

разрабатывалось по про-

сьбам профессионалов –

охотников, оленеводов,

охотоведов, лесников,

работников заповедни-

ков, даже туристов, путе-

шественников, жителей таёжной глу-

бинки или Заполярья. «Охотник»

имеет целевое действие – хищные

животные не чувствуют запах чело-

века, а отсутствие запаха не прово-

цирует хищников на нападение.

Выпускается в аэрозольной упаков-

ке объёмом 110 мл. В составе

используются только натуральные

компоненты (эфирные масла расте-

ний, произрастающих на территории

России), а в качестве пропеллента –

инертный газ.

– Ваше предприятие в апреле
этого года вошло в число победи-
телей конкурса «Лучший иннова-
ционный продукт». Каким именно
продуктом вы покорили сердца
членов жюри?

– Да, мы действительно принима-

ли участие в этом конкурсе, который

проводится ежегодно в рамках

Международной выставки техниче-

ских средств охраны и оборудования

для обеспечения безопасности и

противопожарной защиты Securika

Moscow. И получили специальную

награду за инновационный продукт –

«Аэрозольный тестер дымовых изве-

щателей пожарных «ТДИП». Он при-

меняется для быстрой и безопасной

проверки работоспособности дымо-

вых оптико-электронных пожарных

извещателей различных типов, уста-

новленных как на промышленных

объектах, так и в общественных

учреждениях, а также в жилых поме-

щениях.

Аэрозольный тестер дымовых

извещателей – это уникальная раз-

работка нашего завода, является

высококлассным импортозамеще-

нием известной британской продук-

ции SOLO. Могу сказать, что отече-

ственной продукции такого уровня

на российском рынке не было

вообще. Отличается от импортных

аналогов надёжностью, более высо-

ким количеством тестов датчиков

дыма и более низкой ценой. При

использовании данного тестера дат-

чики дыма не загрязняются,

поскольку аэрозоль испаряется пол-

ностью без остатка. Можно распы-

лять с расстояния до 1.2-1.5 м от

датчика дыма без применения

каких-либо специальных устройств.

Эти тестовые аэрозоли сертифици-

рованы согласно ГОСТ 34698-2020,

ГОСТ Р 59638-2021, ГОСТ Р 53325-

2012 и получили высокую оценку у

специалистов МВД, МЧС, ВАНКБ,

профессиональных ассоциаций,

имеющих большой научный и прак-

тический опыт в области создания,

внедрения и сертификации средств

безопасности. ТДИП способствует

укреплению мер противопожарной

безопасности для сохранения жизни

и имущества людей. Уверен, все

достоинства этой нашей продукции

по праву оценят и рядовые пользо-

ватели.

– Благодарим вас, Юрий Дмит-
риевич, за то, что наши читатели
получили исчерпывающие ответы
из первых уст.

Завод ООО «Тюменские аэрозоли»

625000, г. Тюмень, ул. Герцена, д. 53

тел.: 8 (800) 707 5043 

+7 (3452) 262 896

+7 (3452) 543 011

e-mail: info@aerosol72.ru

www.aerosol72.ru 
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МОДЕЛЬ ФОРМИРОВАНИЯ В РОССИЙСКОЙ
ФЕДЕРАЦИИ КОНКУРЕНТНОЙ СРЕДЫ 
НА РЫНКЕ КОНТРОЛЯ ЗА ГРУЗОПЕРЕВОЗКАМИ 

В рамках развития транзитного

потенциала Российской Федерации и

повышения конкурентоспособности

национальной транспортной системы

федеральными органами исполнитель-

ной власти проводится работа по созда-

нию системы отслеживания перевозимых

грузов на основе применения электрон-

ных пломб. Функционирование данной

системы затрагивает интересы госу-

дарственных органов, грузоотправите-

лей, перевозчиков и поставщиков элек-

тронных пломб (рис. 1). При этом связую-

щим звеном взаимодействия между ука-

занными участниками процесса контроля

являются уполномоченные организации

(операторы), которые, в свою очередь,

несут перед ними ответственность в рам-

ках этого взаимодействия.

Об актуальности формирования конкурентной среды на рынке контроля за грузоперевозками, а также о вопро-
сах взаимодействия сторон рассказывает заместитель генерального директора - начальник департамента элек-
тронной техники и технологий АО «ИПК «СТРАЖ» Олег Александрович СУРГАНОВ.

Олег Александрович 
СУРГАНОВ,

заместитель генерального директора -
начальник департамента электронной техники

и технологий АО «ИПК «СТРАЖ»

Рис. 1.



www.to�inform.ru №286 сентябрь | 19

В этой связи формирование конку-

рентной среды на рынке контроля за

грузоперевозками приобретает осо-

бую актуальность. Для достижения

заявленных целей обеспечения объ-

ективного контроля за перевозкой,

исключению нерыночных механизмов,

ведущих к монополизации рынка, и

недопущению создания условий

значительного удорожания стоимости

перевозки полагается разумным

использовать сочетание мер госу-

дарственного регулирования и рыноч-

ных принципов формирования стои-

мости услуги (рис. 2).

Рис. 2.
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Мерами государственного регули-

рования определяются вопросы взаи-

модействия:

• между государственным органом

и Оператором

а) вопросы доступа:

- передача списка сотрудников госу-

дарственного органа, уполномочен-

ных для работы в информационной

системе Оператора;

- оборудование рабочих мест и выда-

ча учётных записей сотрудникам госу-

дарственного органа с разграничени-

ем прав доступа;

б) вопросы информирования:

- консультирование по работе инфор-

мационной системы Оператора в

режиме 24/7;

- круглосуточное информирование о

возникновении нештатных ситуаций;

между поставщиками электронных

пломб и Оператором в отношении

регистрации электронных пломб:

- заключение договора на предостав-

ление электронных пломб;

- представление Оператору электронных

пломб для проведения их аттестации;

- регистрация прошедших аттестацию

электронных пломб в информационной

системе Оператора;

- информирование Оператором постав-

щика электронных пломб об остатках

устройств на пунктах пропуска.

• между грузоотправителями, пере-

возчиками и Оператором 

а) вопросы регистрации в информацион-

ной системе Оператора путём:

- регистрации грузоотправителя,

перевозчика в информационной

системе Оператора;

- внесения необходимых регистрацион-

ных данных в личном кабинете;

- верификации сведений, предостав-

ленных грузоотправителем  и пере-

возчиком.

б) вопросы отслеживания перевозки

путём:

- предварительного информирования

о планируемой перевозке в личном

кабинете;

- предоставления грузоотправителю,

перевозчику данных по отслеживанию

перевозки через личный кабинет;

- выставления грузоотправителю, перевоз-

чику счёта на оплату услуги отслеживания;

- оплаты грузоотправителем, перевоз-

чиком выставленного счёта.

Взаимодействие между постав-

щиками электронных пломб и гру-

зоотправителями, перевозчиками

возможно двумя способами:

а) при разовой перевозке посред-

ством постамата: грузоотправитель

или перевозчик получает и возвраща-

ет электронную пломбу через поста-

мат на пункте пропуска;

б) при регулярных перевозках – без

использования постамата: грузо-

отправитель или перевозчик получает

электронную пломбу в долгосрочную

аренду на индивидуальных условиях

по договору с поставщиком. 

В этом случае стоимость услуги опре-

деляется открытой конкуренцией на

рынке.

Рис. 3.
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Взаимодействие между поставщи-

ками электронных пломб и Опера-

тором по вопросам поставки элек-

тронных пломб определяется рыноч-

ной конъюнктурой и включает в себя:

- направление заявки поставщику

электронных пломб на обеспечение

пункта пропуска необходимым коли-

чеством устройств;

- своевременную доставку и размеще-

ние в постаматах запрошенного коли-

чества электронных пломб.

Реализация указанных мер позво-

лит трансформировать текущее моно-

польное состояние рынка в состояние

конкурентной среды (рис. 3). Как пока-

зал опыт контроля за перевозкой

«санкционных» грузов, монополия на

данном рынке дорого обходится его

участникам. В период исполнения

обязанностей уполномоченного опе-

ратора государственной компанией

«ГЛОНАСС» стоимость перевозки

составляла 800 руб./сут. После замены

АО «ГЛОНАСС» на частную компанию

стоимость перевозки в условиях ничем

не ограниченной монополии возросла

до 2500 руб./сут., что привело к средне-

му удорожанию на каждый перевезён-

ный контейнер на величину 30 410 руб. 

Назначение АО «ГЛОНАСС» упол-

номоченным оператором объясняется

следующими соображениями:

- в соответствии с ч. 1 ст. 5.1 Федерально-

го закона Российской Федерации

№395 «Создание в сфере транспор-

та... информационных систем... при

функционировании которых предпо-

лагается использование навигацион-

ной информации, осуществляется...

на основе обязательного использова-

ния информационного ресурса и (или)

программных средств, и (или) техноло-

гической структуры ГАИС «ЭРА-ГЛО-

НАСС»;

- АО «ГЛОНАСС» – оператор госу-

дарственной информационной систе-

мы «ЭРА-ГЛОНАСС»;

- АО «ГЛОНАСС» – государственная

компания и подключена к межведом-

ственной системе электронного взаи-

модействия;

- информация в системе «ЭРА-ГЛО-

НАСС» в соответствии с федеральным

законом юридически значима. 

Предлагаемый подход обладает

рядом преимуществ (рис. 4) и позво-

ляет избежать дополнительной ничем

не компенсируемой финансовой

нагрузки на грузоотправителей и

перевозчиков.

Таким образом, описанная модель

обеспечивает полную прозрачность

системы взаимоотношений государст-

венных органов, транспортно-логистиче-

ских компаний, владельцев груза, опера-

торов и производителей устройств. В

результате со стороны потребителей

появится доверие, что будет способство-

вать скорейшему внедрению системы

отслеживания за грузоперевозками на

основе применения электронных пломб.

119021, г. Москва, пр-кт Комсомольский, д. 16/2, стр. 1

тел.: +7 (495) 221 7669

+7 (495) 221 7629

e-mail: strazh@strazh.ru

www.strazh.ru

Рис. 4.
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ГК «ТОПОЛ-ЭКО»: 
К НОВЫМ СТАНДАРТАМ 
ПРИРОДНОЙ ЧИСТОТЫ

Группа компаний «ТОПОЛ-ЭКО»

стала одним из лидеров в области

разработки, производства, монтажа

и эксплуатации систем очистки сточ-

ных вод, первым и крупнейшим в

России производителем автономных

систем канализации, работающих по

аэрационному принципу.

Важнейшей целью деятельности

группы компаний является снижение

негативного влияния на экологию и

сохранение нашего природного богат-

ства для будущих поколений. Достичь

такую цель можно лишь благодаря

производству надёжного и высокока-

чественного оборудования, отвечаю-

щего всем современным экологиче-

ским требованиям и стандартам.

Благодаря укомплектованному штату

высокопрофессиональных специали-

стов ГК «ТОПОЛ-ЭКО» справляется с

любой поставленной компании задачей

эффективно, качественно, оперативно.

Продукция холдинга широко

известна в России и за её пределами.

Установки очистки сточных вод

«ТОПАС» и «ТОПАЭРО» зарекомендо-

вали себя как оптимальный и техни-

чески продуманный вариант очистки

сточных вод для индивидуальных

домашних хозяйств благодаря своим

высочайшим потребительским каче-

ствам, высокой степени очистки, эко-

логической безопасности и надёжно-

сти. Бестселлером ГК «ТОПОЛ-ЭКО»

стала установка очистки сточных вод

«ТОПАС», которая производится с

2002 года, является самой продавае-

мой и известной в России автоном-

ной канализацией. Ныне линейка

выпускаемых устройств превышает

20 наименований. На сегодняшний

день объём производимой продукции

составляет 2500-3500 установок раз-

личной модификации в месяц.

Являясь современным научно-

производственным комплексом, ГК

«ТОПОЛ-ЭКО» специализируется на

выпуске эксклюзивной продукции из

полипропилена, проектировании и

изготовлении оборудования для галь-

ванических линий, производстве труб-

ной продукции для холодного водо-

снабжения и водоотведения. Ныне

холдинг объединяет пять производ-

ственных площадок. Производства

расположены в Московской области,

Чеченской Республике, Тюмени,

Хабаровском крае, а также собст-

венный завод по выпуску полипро-

пиленовых изделий во Владимир-

ской области.

ГК «ТОПОЛ-ЭКО» является членом

«Межрегионального объединения

проектировщиков инженерного ком-

плекса» и «Межрегионального объ-

единения строителей инженерного

комплекса», добавлен в националь-

ный реестр отраслевых проектиров-

щиков Российской ассоциации водо-

снабжения и водоотведения, а также

имеет свидетельства и членские

билеты Союза «Московская торгово-

промышленная палата» и Торгово-

промышленной палаты Российской

Федерации.

Помимо производства и выпуска

продукции безупречного качества,

сотрудники компании берут на себя

комплексное выполнение заказов

высокого уровня сложности, начиная от

составления проектно-сметной доку-

ментации и производства очистных

сооружений до их ввода в эксплуата-

цию и сервисного обслуживания.

Инженерно-технологический опыт,

опыт проектирования и строитель-

ства очистных сооружений, а также

собственные разработки позволяют

ГК «ТОПОЛ-ЭКО» выпускать продук-

цию с гарантированным качеством и

расширять сферу применения очист-

ного оборудования путём создания

новых серий станций биологической

очистки, таких как комплексные

сооружения очистки «ТОПАЭРО-М» и

«ТОПАЭРО-М/Е». Эти современные

комплексы отличает высокоэффек-

тивная технология очистки до норм

сброса в водоём рыбохозяйственно-

го назначения (при условии примене-

ния доочистки и обеззараживания

воды).

Установки серии «ТОПАЭРО-М/Е»

показали свою надёжность и эффек-

В самом названии ГК «ТОПОЛ-ЭКО» заложена высокая ценность экологии. Действительно, жизнь в окружении
природной чистоты – мечта каждого человека. Но как идею воплотить в жизнь? Никуда не деть такую сторону
человеческой жизнедеятельности, в которой имеют место быть, в частности, хозяйственно-бытовые стоки.
Заботясь о безопасности окружающей среды, ГК «ТОПОЛ-ЭКО» вот уже 20 лет создаёт современные индивиду-
альные, комплексные и специализированные очистные сооружения, обслуживающие частные домовладения,
нежилые объекты различного назначения и даже небольшие населённые пункты.



www.to�inform.ru №286 сентябрь | 27

тивность использования, будучи

установленными в десятках коттедж-

ных посёлков и небольших населён-

ных пунктах, находящихся в различ-

ных климатических зонах необъятной

территории нашей страны. Техно-

логия, а также комплектация будущей

конструкции подбираются с учётом

анализа химического состава сточ-

ной воды, специфики проекта и тех-

задания заказчика.

Помимо автономных установок и

комплексов очистки сточных вод ком-

пания разработала и производит инно-

вационное оборудование для очистки

искусственных водоёмов с целью

запуска рыборазводного хозяйства –

это пока ещё уникальная для отече-

ственного рынка комбинированная

установка «ТОПЛОС–АКВА», способ-

ная справиться с механическими

загрязнениями и избытком органиче-

ских веществ.

В последние годы холдинг

выстраивает активную деятельность

по импортозамещению: проведена

серьёзная работа по модернизации

производственных площадок и пере-

воду их на российское высококаче-

ственное, технологичное оборудова-

ние и комплектующие в рамках спе-

циальной инвестиционной програм-

мы ГК «ТОПОЛ-ЭКО». Новое оборудо-

вание и технологии позволяют сокра-

тить время производства, повысить

его эффективность и качество, сни-

зить уровень брака почти до нуля и

оптимизировать расход материалов.

Компании в короткие сроки удалось

снизить потребление импортных

комплектующих в рамках программы

импортозамещения, довести уровень

использования собственных ком-

плектующих в производстве до 85% и

ещё выше поднять планку качества

продукции, усовершенствовать её

эксплуатационные характеристики,

оптимизировать производственный

процесс и нарастить скорость выпус-

ка готовых изделий.

Сегодня основными тенденциями,

которым следует ГК «ТОПОЛ-ЭКО»,

остаются поддержание политики

обеспечения экологической безопас-

ности окружающей среды, переход на

отечественные технологии и освоение

новых точек на карте России за счёт

производства оборудования повы-

шенной производительности. Холдинг

устанавливает более тесные связи и

партнёрские отношения с дилерами, а

также с потребителями своей продук-

ции и предлагает продукцию высокого

качества по конкурентоспособным

ценам, предоставляет необходимую

техническую поддержку и всегда

открыт к диалогу, чтобы неизменно

быть в курсе потребностей отече-

ственного рынка.
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«ОГНЕСТОЙКОСТЬ, ПОЖАРОБЕЗОПАСНОСТЬ 
И ОТМЕННОЕ КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ «ЭЛЕКТРОМОЛ» –
ЭТО ТО, ЧТО ОБЪЕДИНЯЕТ ВЕСЬ АССОРТИМЕНТ» 

– Дмитрий Витальевич, ООО
«Электромол» не стоит на месте и с
недавнего времени представляет
новую продукцию, отвечающую тре-
бованиям безопасности и находящую
широкое применение в строитель-
стве. Расскажите, пожалуйста, об
этом поподробнее.

– Вы правы, не так давно нашим

очередным партнёром стала компа-

ния «ТЕХНОСЕРТ ГРУПП», совместно

с которой мы сегодня реализуем про-

дукцию, выпущенную под торговой

маркой «F.P.BOOST». 

– Что собой представляет данная
продукция?

– Сразу должен сказать, что заплани-

рованного на нашу встречу времени про-

сто не хватит, если я начну рассказывать

абсолютно о всей продукции. Поэтому

придётся расставлять приоритеты.

Итак… В первую очередь – это огнестой-

кая терморасширяющаяся пена ФП-
БУСТ-О1, предназначенная для универ-

сальных кабельных проходок (трубопро-

воды, воздуховоды и т. д.). Выпускается

данная пена в двух вариантах: в виде

ёмкости и в виде готовых пеноблоков.

Помимо ФП-БУСТ-О1 в проходках ис-

пользуется и другой материал, который

мы предлагаем: речь идёт об огнестой-

ких акриловых герметиках – ФП-БУСТ-
О2 и ФП-БУСТ-О3. Характерной осо-

бенностью этих герметиков является то,

что они прекрасно себя зарекомендова-

ли в качестве скрепляющего элемента

стыков огнестойких коробов и плитных

конструкций. Помимо этого, данные гер-

метики – незаменимый помощник мас-

тера в работе по герметизации швов. Не

могу не сказать несколько слов и о дру-

гом герметике, который можно приобре-

сти в нашей компании. Я говорю о ФП-
БУСТ-О5, предназначенном для элек-

тромонтажных работ, в том числе в каче-

стве огнестойкого диэлектрика.  

– Огнестойкие плиты — это ещё
одна продукция, которую вы предла-
гаете потребителю. Что представ-
ляют собой такие плиты?

– Плиты, о которых вы сказали, – про-

дукт, по истине, универсальный. ФП-
БУСТ-О4 – базальтовая минераловатная

плита с огнестойким покрытием. Её

используют в работе с деформационны-

ми швами. Если говорить о характери-

стиках плиты, то они следующие: плот-

ность – не менее 150 кг/м3, размеры –

1000х600 мм, 1200х600 мм, толщина –

40, 50, 60, 100, 150 мм. Конечно, дефицит

времени на нашу беседу не позволяет

мне уделить внимание характеристикам

других продуктов. Но, не смотря на то,

что у каждой плиты, у каждого гермети-

ка и т.д. свои отличительные черты и

свойства, всех их объединяет огнестой-

кость, пожаробезопасность и отменное

качество. А узнать о конкретных харак-

теристиках каждого наименования про-

дукции можно на сайте торговой марки

«F.P.BOOST».

– И всё же хотелось бы услышать и
о других плитах, предлагаемых ООО
«Электромол».

– Есть в нашем арсенале и другие

плиты из линейки ФП-БУСТ. Это компо-

зитные негорючие влагостойкие плиты.

Область их применения достаточно

широка: огнезащитные кабельные коро-

ба, огнестойкие строительные конструк-

ции, противопожарные клапаны, шахты

дымоудаления, облицовка несущих

металлоконструкций, подвесные по-

толки и проч.

– Дмитрий Витальевич, не секрет,
что сегодняшнее строительство не
обходится без гипсокартонных лис-
тов. Есть ли в числе предлагаемых
вами «продуктов» такие листы с ха-
рактеристиками, отвечающими без-
опасности?

– Конечно, есть. Мы реализуем гип-

сокартонные огнестойкие листы

(ГКЛО), толщина которых составляет

12,5 мм. Помимо этого, мы предлагаем

универсальную огнестойкую гипсовую

шпаклёвку ФП-БУСТ-ПЛАСТ. Эту и дру-

гую продукцию нашей компании можно

приобрести, позвонив по телефону

+7 (495) 642-45-98 или направив запрос

на электронную почту info@elektromol.ru.

Корреспондент нашего издания снова побеседовал с генеральным директором ООО «ЭЛЕКТРОМОЛ» Дмитрием
Витальевичем ЩЕРБАКОВЫМ, чтобы узнать о новостях компании.

Дмитрий Витальевич 
ЩЕРБАКОВ,

генеральный директор

ДМИТРИЙ ЩЕРБАКОВ: 
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– Сергей Вячеславович, на ваш
взгляд, изменилось ли что-либо в
подходах к обеспечению ИБ компа-
ний за последнее время?

– Отечественный рынок информа-

ционной безопасности переживает

непростой период трансформации, и

драйверами этих перемен стали возрос-

шее число кибератак на российские

предприятия, финорганизации и госор-

ганы; уход западных разработчиков ПО и

производителей технических средств.

Сейчас угроз безопасности информа-

ционных ресурсов стало очень много,

среди них – как спланированные опера-

ции злоумышленников, так и неопыт-

ность сотрудников или их безграмот-

ность в вопросах ИБ. В результате, растут

потребности в средствах и сервисах

информационной защиты, в совершен-

ствовании технических средств. Для

многих руководителей стало очевидно,

что необходим комплексный подход к

обеспечению ИБ, и его стали включать в

общую стратегию развития компаний.

Как правило, всё начинается с аудита и

определения уровня защищённости

информации, выявления имеющихся

рисков. После этого специалисты разра-

батывают план перехода на отечествен-

ные решения с разработкой соответ-

ствующих проектов.

– Аудит систем ИБ – это, кажется,
одна из услуг, предоставляемых
вашей компанией?

– Совершенно верно, аудит инфор-

мационной безопасности, как и аттеста-

ция объектов информатизации, являют-

ся одними из основных направлений

нашей деятельности. Помимо этого, мы

занимаемся проектированием и монта-

жом инженерно-технических систем без-

опасности, проведением специальных

работ, экспертизами систем ИБ, их сер-

тификационными испытаниями, про-

изводством и поставками технических

средств защиты информации, а также

технических средств в защищённом

исполнении. Имея весь набор соответ-

ствующих лицензий как ФСТЭК, так и

ФСБ России, работы в области инфор-

мационной безопасности давно вышли

на первый план работы компании как в

части государственной тайны, так и кон-

фиденциальной информации и персо-

нальных данных.

– И что представляет собой аудит?
– Он включает в себя анализ механиз-

мов безопасности организационного

уровня, политики безопасности органи-

зации и организационно-распоряди-

тельной документации по обеспечению

режима информационной безопасности,

оценку соответствия требованиям нор-

мативных документов и адекватности

существующим рискам. Аудит необхо-

дим для того, чтобы выявить все угрозы,

определить все меры, необходимые для

качественной защиты информации. 

– Какие средства обеспечения ИБ
предлагает ЦСТБИ?

– Мы выпускаем линейку сертифици-

рованных средств защиты информации

по акустическому и виброакустическому

каналам, каналам ПЭМИН, средства для

обработки, хранения и передачи инфор-

мации ограниченного доступа, такие как:

ПЭВМ в защищённом исполнении и або-

нентский пункт сети интернет. Помимо

этого, предлагаем программно-аппарат-

ные средства защиты информации от

НСД, антивирусное и прикладное ПО.

Помимо реализации продукции собст-

венного производства под торговой мар-

кой «СТБ» мы предлагаем к поставкам

широкий спектр оборудования по без-

опасности известных отечественных

производителей.

– А что представляет собой защи-
щённый абонентский пункт сети
интернет? 

– Защищённый абонентский пункт

сети интернет СТБ 503 имеет сертификат

ФСБ России. Выполнен на базе монобло-

ка, работающего на процессоре с пассив-

ным охлаждением. Имеет в своём соста-

ве систему виброакустической защиты,

обеспечивающую сохранность акустиче-

ской речевой информации, содержащей

сведения, составляющие гостайну, иную

информацию с ограниченным доступом

от её утечки по каналам связи.

Устройство предназначено для исполь-

зования в выделенных помещениях (до

второй категории включительно) на тер-

ритории РФ с целью реализации доступа

пользователей АП к информационно-

телекоммуникационным сетям междуна-

родного информационного обмена на

основе подключения к программно-тех-

ническим средствам провайдера. Оп-

ционально может поставляться с серти-

фицированными ФСБ России принтером

СТБ 511 или многофункциональным

устройством СТБ 512. Оба устройства

тоже нашего производства. 

ООО «ЦСТБИ»

127550, г. Москва,

Дмитровское шоссе, д. 60 А

тел.: +7 (495) 649 32 95

e-mail: info@cstbi.ru

www.cstbi.ru

О том, какие средства обеспечения информационной безопасности (ИБ) сейчас может предложить отечественным
предприятиям и организациям «Центр современных технологий безопасности информации» (ООО «ЦСТБИ»),
наш корреспондент попросил рассказать генерального директора этой организации Сергея Вячеславовича
ШТЕЙНБОКА.

СОВРЕМЕННЫЙ ПОДХОД К ОБЕСПЕЧЕНИЮ 
ИНФОРМАЦИОННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
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Идея собраться вместе и провести

слёт ответственных за радиосвязь раз-

личных добровольно-спасательных отря-

дов возникла в марте 2023 года у отряда

«Отклик» из г. Стерлитамака Республики

Башкортостан. Это мероприятие поддер-

жали отряды: «ЛизаАлерт» Челябинск,

«ЛизаАлерт» Пермь, ДПСО «Отклик»,

водолазная группа «Добротворецъ»,

ПРОО «Поисковый отряд имени Ирины

Бухановой», ДПСО ARTUS, Оренбургский

отряд движения НШГО, ПСО «Север18».

Представители данных отрядов были

делегированы в район горы Юрактау.

Всего приехало 30 человек.

Ассоциацией представителей туриз-

ма и здорового образа жизни АПОДИТ

ТУРИЗМ, при поддержке администра-

ции Стерлитамакского района, нам

было предоставлено несколько юрт

для организации лекций, кухни и ноч-

лега участников.

В течение двух дней ребята знако-

мились с такими понятиями, как длина

волны, распространение коротких

волн земной и пространственной вол-

ной, виды модуляции, применяемые

на КВ и УКВ; различными антеннами и

с основами радиолюбительской

связи. Надо сказать, что большин-

ство из них уже были полноценными

пользователями радиолюбительско-

го спектра с позывными, например

UB9WMS, UB9WAY, R8AAM, которые

необходимы для соблюдения прави-

ла эксплуатации любительских

радиостанций, включая работу в

чрезвычайных ситуациях и поисково-

спасательных работах. Подходившие

на частоту местные радиолюбители с

уважением относились к нашей рабо-

те и также помогали в проведении

учений.

Моя миссия, кроме передачи тео-

ретических знаний, заключалась в про-

ведении практических занятий по

радиосвязи. По инициативе Игоря

RU3DDX была проведена так называе-

мая «Тропа связиста», когда две группы

выдвинулись в противоположные от

базового лагеря стороны вокруг горы, на

разном удалении, а точнее, утолщении

горного массива, мы фиксировали каче-

ство радиосвязи на частотах 145 МГц,

27 МГц и 3,7 МГц, причём как с порта-

Евгений СЛОДКЕВИЧ, UA3AHM 
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тивных антенн, так и с носимых «ранце-

вых» антенн VP0-2m и VP0-CB. Законы

физики подтвердились в очередной

раз – у подножья горы на диапазоне 2 м

связь прекратилась совсем, на Си-Би –

была вполне приемлемой, на 80 м диа-

пазоне – просто шикарная.

С помощью развёрнутой коротко-

волновой позиции некоторые новички

тренировались в настройке в режиме

SSB сигнала и записи позывных. Также

был налажен радиомост на диапазоне

40 м с участниками форума «Лиза

Алерт» в г. Переславле–Залесском в

режиме текстовой связи КВ-пейдже-

ром при мощности 20 Ватт.

С целью подтверждения эффектив-

ности применения коротковолнового

диапазона при удалении штабов ДПСО

были продемонстрированы 5-ваттные

радиостанции «Экспедиция-80» и

«Эрел-4» на дистанции 40 км. Несмотря

на высокий уровень атмосферных раз-

рядов в диапазоне 80 м качество связи

оставалось хорошим, что и отметили

для себя участники слёта.

Вечером за общим столом обсуж-

дались результаты первого дня меро-

приятия и озвучивались мысли по улуч-

шению организации структуры шлюзов

для трансляции оперативной инфор-

мации в мессенджере Телеграм, а

также возможности геотрекинга

командных автомобилей, отъезжаю-

щих на расстояния, не достижимые

УКВ-связью.

Организаторы и участники слёта

отметили большую пользу от проведён-

ного мероприятия, а также изъявили

желание проводить такие учения и в дру-

гих регионах страны. 

Хочу сообщить, что на территории

антенного полигона ООО Фирмы

«Радиал» готовится к работе Учебно-

тренировочный центр для практиче-

ских и теоретических занятий по

радиосвязи в КВ и УКВ-диапазонах.

Заинтересованные лица могут обра-

щаться в офис компании.

ООО «Фирма «Радиал»

тел.: +7 (495) 775 4319

e-mail: radial@radial.ru, hfpager@radial.ru

Telegram: https://t.me/ua3ahm

www.radial.ru

www.hfpager.com

www.nvis.club
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– Елена, в чём преимущество
Дзогчен перед другими метода-
ми? Чем он полезен для человека?
Почему считается незаменимым
элементом психотерапии?

– Дзогчен чаще выступает как

отдельный универсальный метод,

прекрасно позволяющий справиться

со многими проблемами современ-

ного человека. Этот термин и метод

пришли к нам из буддизма. Слово

«Дзогчен» переводится как «Великое

Совершенство». Дзог – полный или

завершённый, т.е. содержащий в

себе 84 способа и результата этих

способов, позволяющих освободить-

ся от страдания. Чен – великий, выс-

ший, т.е. сюда включены результаты

84 способов (буддисты называют их

84 дверями). Это совершенный

метод освобождения от страданий,

совершенный метод управления

сознанием. 

– О каких страданиях идёт речь?
– Давайте посмотрим на наше

сознание. Причиной всего, что было,

есть или будет происходить в нашей

жизни, является сознание. Сначала в

голове появляется мысль «…Мне

нужно сделать то или это, чтобы про-

изошло вот это…» или «…Для того,

чтобы у меня всё было так-то и так-

то, я думаю, что необходимо сделать

следующее…». И только потом мы

начинаем действовать. Получается,

что все основные действия происхо-

дят в голове, а действия снаружи –

это следствие наших мыслей, наших

действий в голове. Наше сознание

управляет нашими «жизнями», но

управляем ли мы своим сознанием?

Ещё раз посмотрим на наше созна-

ние: сознание современного челове-

ка загромождено не-

гативными эмоциями

и состояниями – де-

прессия, страхи, грусть,

ревность, приступы

паники, гнев и т.д. Ум

буквально перепол-

нен этим. Наше со-

знание всегда напря-

жено и возбуждено.

Оно не отдыхает даже

ночью. Оно всегда

волнуется и боится.

Именно такое состоя-

ние сознания и назы-

вается страданиями,

а Дзогчен великолеп-

но помогает изба-

виться от них и приве-

сти сознание в расслабленное

состояние. И это только на первых

этапах применения данного метода.

Дальше – умиротворенное, и по-

слушное человеку его Сознание ста-

новится другом и союзником страте-

гического управления и жизнью, и

бизнесом, и ситуациями. Этот метод

универсальный, он применим во

всех областях человеческой дея-

тельности. 

– С чем конкретно позволяет
справляться Дзогчен?

– В последнее десятилетие ко мне

часто обращаются с такими проблема-

ми, как панические атаки различной

тяжести, ОКР (невроз навязчивых

состояний), разнообразные фобии, с

биполярными расстройствами и т.п.

Это всё симптомы невротической при-

роды. Знаете, проще сказать, с чем не

справляется Дзогчен – с психиатриче-

скими диагнозами. Всё остальное в его

силе. 

– Сколько времени потребу-
ется на «выздоровление» при при-
менении этого метода?

– Всё зависит от тяжести рас-

стройства и связанных с ним про-

блем, но в среднем – от полугода до

года, и это при регулярном примене-

нии метода. Вначале убирается ост-

рота симптомов, а потом работаем

над устойчивостью результатов. 

– Елена, обязательно ли пройти
«коллективный» тренинг или воз-
можно индивидуальное примене-
ние этого метода?

– Как я уже говорила, это универ-

сальный метод, и применять его воз-

можно и в групповой работе, и инди-

видуально. В своей работе я исполь-

зую оба способа, и они приносят

прекрасные результаты. Однако

лучше вначале пройти тренинг цели-

ком, как вы сказали «коллективный

тренинг». Он длится четыре дня. Это

нужно для получения полного пред-

ДЗОГЧЕН – СЕКРЕТ БЕЗ СЕКРЕТА
Дзогчен… В последнее время этот термин всё чаше упоминается в СМИ, и год за годом данная психологическая
практика набирает популярность. Наш корреспондент обратился с вопросами читателей журнала ТОЧКА
ОПОРЫ к одному из ведущих специалистов психотерапевтического применения Дзогчен в России Елене
КОВАЛЁВОЙ. 

Елена КОВАЛЁВА,
трансперсональный 
психотерапевт, 
бизнес-тренер, 
стратегический наставник



www.to�inform.ru №286 сентябрь | 35

ставления о системе и ясности

стратегии. А потом можно перехо-

дить на индивидуальную работу с

проблемой.

– Проблема нехватки времени –
это проблема современного чело-
века. Как распорядиться своим
временем, чтобы и рабочий про-
цесс не пострадал, и отдых был
полноценным?

– Это многоаспектная проблема. И

первое, что мы обнаруживаем, рас-

сматривая её, так это то, что мышле-

ние современного человека очень кон-

сервативно. Оно не отличается гиб-

костью и умением переключаться. В

своей голове во время работы мы

погружаемся в деятельность всем

своим существом. И когда наступает

время отдыха, мы продолжаем в уме

работать, а не отдыхать. Второе – ум

современного человека всегда смот-

рит в будущее, не живя в настоящем,

не ощущая его. Внутренний бег и

напряжение – привычное состояние

нашего ума. Быстрее. Успеть. Догнать.

Не опоздать. Мы не чувствуем жизнь,

мы всегда торопимся. Третье – посто-

янное внутреннее напряжение само по

себе изматывает, а мы помогаем ему

расти, пытаясь впихнуть в единицу

времени много задач. Более того, мы

требуем от себя решить эти задачи

идеальным образом, без права на

ошибку. Всё это совершенно не спо-

собствует продуктивному рабочему

процессу и не позволяет полноценно, с

головой окунаться в отдых. Выдохните.

Сделайте паузу. Остановите внутрен-

ний бег и разгрузите свой ум. От этого

выиграет рабочий процесс, а жизнь

наполнится не суетой, а Жизнью. 

– Нам не раз приходилось слы-
шать вопрос, касающийся отно-

шений в семье. В частности, чита-
телей интересуют «механизмы»
налаживания отношений с деть-
ми-подростками, поддающимися
влиянию социальных сетей. Что
надо делать, чтобы, проще гово-
ря, избежать скандалов с детьми?

– А вы видите своих детей такими,

какие они есть, или заставляете их

стать такими, какие вам «по вкусу»?

(смеётся). Наши дети – не наша собст-

венность и не наша буквальная копия.

Они отличные от нас, они обладают

своей собственной уникальной приро-

дой и мышлением. Задача родителей –

увидеть и принять их индивидуаль-

ность, помочь раскрыть ребёнку силь-

ные стороны его природы и научить

справляться со слабыми сторонами.

Только потом можно требовать от него

успехов. Если родитель сам обладает

стабильной психикой, чётким и недву-

смысленным здоровым мировоззре-

нием, именно это и станет перенимать

у него ребёнок. И, наконец, родители

тоже должны перестать быть рабами

телефона и соцсетей. 

– Елена, что «советует» пред-
принимать Дзогчен для обретения
уверенности в своих силах и в зав-
трашнем дне?

– Познать себя и научиться управ-

лять собою, хорошо зная свои слабые

и сильные стороны. «Я знаю себя и

уверен в себе». Страх перед будущим

– это умозрительный страх, он пуст по

своей природе, как сказали бы будди-

сты (смеётся). Он живёт только в уме.

Приведи в порядок свой ум, и придёт

счастье. 

– И последний на сегодня
вопрос: кто и как может посещать
ваши занятия?

– Возрастных ограничений у этого

метода нет. Для того, чтобы ознако-

мится с Дзогчен и начать использовать

его себе во благо, достаточно напи-

сать мне или позвонить, чтобы догово-

риться о первой консультации.

Елена Ковалёва

tvoy.expert

тел./ WhatsApp: +7 918 493 49 40
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ДМИТРИЙ БЫКОВСКИЙ: 
ЧЕМ ТРУДНЕЕ ДАЁТСЯ РОЛЬ, 
ТЕМ БОЛЬШЕ ЕЁ ЛЮБИШЬ

КУЛЬТУРА

– Здравствуйте, Дмитрий. 

– Добрый день, Наташа.

– Я знаю, что вы родились где-то

далеко-далеко. 

– Я родился в Киргизии и, как

Лягушка-путешественница, объездил

весь бывший Советский Союз, бросив

якорь в Санкт-Петербурге. Я обожаю

этот город и рад, что живу в нём.

– Но ведь здесь дожди.

– И я Водолей. 

– От своих гостей я постоянно

слышу два противоположных мне-

ния о Петербурге. Одни говорят, что

совпали с Петербургом по энергети-

ке, и что это – их город, другие назы-

вают Питер неприветливым и не

могут найти с ним общий язык.

– Питер принимает только тех

людей, у которых есть душа, потому что

у него самого огромная душа.

– Мне приятно, что мы оба назы-

ваем наш город – «Питер», несмотря

на то, что есть люди, считающие

недопустимым использовать про-

сторечье по отношению к Санкт-

Петербургу. Но мы же не обращаем-

ся к папе по имени и отчеству. 

– Согласен, Наташа.

– Дмитрий, давайте поговорим о

созданных вами образах. Скажите,

как вам удалось перевоплотиться в

Ломоносова? Я говорю, естествен-

но, о сериале «Великая».

– Стоит мне надеть костюм героя, как

я сразу же ощущаю себя данной лич-

ностью. У меня бывают периоды, когда я

снимаюсь одновременно в нескольких

фильмах. Помню, что одновременно сни-

мался в «Молодой гвардии», где я играл

полицая, и в «Истребителях» – роль гене-

рала авиации. То есть, в одном фильме я

был фашистом, а в другом – человеком,

бомбившим фашистов. Когда я надевал

генеральский китель, у меня появлялась

выправка, а, облачаясь в одежду преда-

теля, я непроизвольно ощущал в себе

какую-то крысиную сущность. Что каса-

ется роли Ломоносова, то, как только

надел «его» одежду, сразу же понял, что я

– учёный. Объяснить, как это происходит,

я не могу. 

– Вы служили в БДТ, но ушли из

этого театра. Почему?

– Приходит время, когда надо что-то

менять. К тому же со мной трудно

Наш внештатный корреспондент из Санкт-Петербурга, телеведущая, автор проекта «РАЗГОВОРЫ ЗА ЧАШЕЧКОЙ
ЧАЯ» Наталья Дроздова побеседовала с популярным актёром, известным нам по таким фильмам и телесериа-
лам, как «Тайны следствия», «Новые приключения Ниро Вульфа и Арчи Гудвина», «Великая», «Молодая гвар-
дия», «Александр. Невская битва», «Гоголь», «Зоя», «Истребители» и др., Дмитрием БЫКОВСКИМ.
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работать, потому что я обладаю боль-

шой энергетикой, меня трудно удер-

жать в узде. Когда театральный

Карабас-Барабас хочет сделать из

меня Пьеро или Арлекина, я становлюсь

Буратино, не желающим ходить в под-

чинении.

– А в кино происходит по-дру-

гому?

– В подавляющем большинстве

случаев режиссёр в кино работает на

одной волне с актёром, они совмест-

но ищут единственный вариант той

или иной сцены. Я могу, придя утром

на съёмочную площадку, предложить

режиссёру сто пятьдесят вариантов

сцены поведения героя, и мы вместе

находим то, что впоследствии зри-

тель видит на экране.

– Такое единение с режиссёра-

ми фильмов происходит всегда?

– Я стараюсь работать именно с

такими режиссёрами. И я заранее

знаю, как с ними работать, и они

заранее знают, что можно из меня

выжать. 

– Все ли роли вам давались

легко? 

– Конечно, нет. Порой приходится

искать, нащупывать… И самое инте-

ресное: чем труднее даётся роль, чем

больше бьёшься головой о стену, тем

больше любишь и роль, и те момен-

ты, которые никак не удавались, и к

которым всё же нашел ключик.

– Не возникает ли у вас жела-

ние вернуться на театральную

сцену?

– Возникает. Но дело в том, что я

люблю русскую классику, а совре-

менную европейскую режиссуру не

переношу. Я за русскую культуру. 

– Дмитрий, на протяжении три-

надцати лет вы озвучиваете в

мультфильмах Илью Муромца. Да

и не только этого персонажа. Как

вы отреагировали, когда получили

приглашение участвовать в озву-

чивании мультфильма?

– Я не могу передать тот восторг,

который испытал от этого предло-

жения, потому что в сорок лет сбы-

лась мечта детства. Я ещё не соби-

рался стать актёром, но уже в дет-

ские годы мечтал озвучить нарисо-

ванного персонажа мультфильма и

вложить в него свою душу. Сегодня я

это делаю с удовольствием, и речь

идёт не только об Илье Муромце.

Помню, как озвучивал негодяя в аме-

риканском мультфильме «Джок».

Если в голос Ильи Муромца я вкла-

дывал патриотизм и любовь к

Родине, то в голос мерзкого амери-

канского персонажа – всю его ни-

чтожную сущность, используя боль-

шую палитру красок.

– На экране мы часто видим вас

в мундире полицейского и столь

же часто в роли бандита. Каких

ролей вы сыграли больше: тех или

других?

– Если честно, не считал. Но скажу

одно – эти роли уже приелись. Я бы с

удовольствием сыграл тракториста

или кузнеца, но то, как показана сего-

дня деревня, мне не нравится.

– Я замечала – когда кому-либо

называешь ваше имя и фамилию,

люди пожимают плечами, но стоит

сказать, что речь идет о Джексоне, как

тут же слышу «А-а-а, ну его-то мы

знаем. «Ментовские войны». Извест-

ный актёр». Как вы относитесь к тому,

что у зрителей вы ассоциируетесь с

одним персонажем, с одним именем?

– Раньше мне это нравилось, сей-

час я спокойно к этому отношусь.

Меня такие ассоциации не раздра-

жают. Было бы обиднее, если бы обо

мне не вспоминали. Мы снимались с

Владимиром Сычёвым в телесериале

«Физрук», и Володя играл там Лёху-

Психа. Теперь все, кто смотрел

«Физрука», зовут его психом. Вот это

действительно обидно.

– Уверена, что вас часто узнают

на улице, в кафе и т.д. Нравится ли

вам это или раздражает?

– Я бы не сказал, что это раздра-

жает или, наоборот, приводит в вос-

торг. Неуютно себя чувствую, когда

сижу с женой в сквере или в кафе, а

пьяная компания, узнавшая меня,

начинает приставать и просить сде-

лать совместное фото. Чувствую себя

обезьянкой. Но порой популярность

помогает. 

– Каким образом?

– Инспектор ГАИ не штрафует за

нарушение.

– Дмитрий, что вы пожелаете

читателям нашего издания?

– Любить. Любить родных, любить

свой город, любить жизнь.

Проекты Натальи Дроздовой:

http://vk.com/drozdovanataly

https://ndrozdova.ru/

https://dzen.ru/id/

5e026db1e3062c00b20f8562
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ЗДОРОВЬЕ

– Валентина Ивановна, правда ли,
что заражение организма паразитами
может не только ухудшать качество
жизни человека, но и привести к
смертельным заболеваниям, таким
как онкология и инсульт?

– Совершенно верно, паразитарная

инфекция может быть даже более опас-

на, чем бактериальная или вирусная.

Поначалу она может протекать бессимп-

томно или с лёгкими недомоганиями, и

затем приобретая форму хронических

состояний, проблем с лёгкими, костями и

многое другое. Это давно установленный

факт, которому, к сожалению, начиная с

60-х годов прошлого века, мало уделя-

лось внимания. Вот вы слышали когда-

нибудь, чтобы терапевт отправил паци-

ента, пришедшего к нему с жалобами на

непроходящий насморк и постоянные го-

ловные боли, провериться на наличие па-

разитов в организме? Нет. Потому что

большинство врачей привыкли лечить

симптомы болезни, а не искать её причи-

ну. Между тем, даже по официальным

данным ВОЗ, более 90% человеческих

смертей вызваны именно наличием в ор-

ганизме патогенной флоры, заражением

паразитами. Первоначальное заражение

гельминтами ничем не отличается от са-

мого обычного ОРЗ или аллергии, кото-

рые достаточно быстро проходят, но если

сразу не выявить, в чём причина такого

состояния человека, и не устранить её, то

это может привести к очень серьёзным

последствиям. Об этом я часто говорю в

своих лекциях на YouTube. Там же я под-

робно рассказываю про каждый орган и

систему, о действии на них паразитов, а

также о наиболее опасных стадиях пара-

зитоносительства. Например, заражение

некоторыми видами ленточных червей

может привести к раку. Причём, фор-

мально заражается не сам человек, а

именно черви. И их злокачественные

клетки распространяются по всему орга-

низму, заражая человека, что неизбежно

приводит к летальному исходу.

– То есть банальные глисты могут
привести к онкозаболеванию?

– Слово «банальные» в данном случае

неуместно. Глисты, иначе гельминты, на

самом деле достаточно опасны – продук-

ты их жизнедеятельности, а также яйца

этих паразитов могут нанести суще-

ственный вред организму человека.

Существует около 300 видов гельминтов,

живущих в разных органах, – печени,

мозгу, лёгких, крови, желудке и даже

сердце человека. Их «заселение» в чело-

веческом организме, если не лечить, га-

рантированно приведёт к летальному ис-

ходу, а если даже и не к нему, то к очень

тяжёлым последствиям. Причём, если

какие-то из этих паразитов сразу начина-

ют действовать агрессивно и их присут-

ствие быстро выявляется, то другие до

поры до времени действуют незаметно.

– И как эти паразиты оказы-
ваются в нашем организме?

– По-разному. Из общеизвестного –

употребление в пищу немытых овощей,

фруктов и ягод, зелени; также к зараже-

нию приводит купание в открытой воде,

контакт с животными. Помимо этого,

любители полежать на горячем пляжном

песочке могут «подхватить» паразитов,

которые проникают через кожу. Поев не

прошедших достаточную тепловую

обработку раков, крабов, рыбу и другие

морепродукты, а также мясо животных,

можно «приобрести» личинок червей,

паразитирующих в лёгких, или трихи-

нелл, а также многое-многое другое.

Путешествуя по рекам, озёрам и морям

в России и за рубежом, глотнув воды,

можно заболеть амебиазом. 

– Насколько легко выявить
наличие паразитов в организме? 

– Выявить не то чтобы легко, но воз-

можно. Например, при помощи предла-

гаемого компанией метода «Оптисалт

ИридоСкрин», позволяющего провести

тестирование организма по биостатиче-

СЕЗОННЫЕ МЕТАМОРФОЗЫ
«Вот и лето прошло, словно и не бывало», – цитата одной из самых популярных в 90-е годы песни, написан-

ной на стихотворение Арсения Тарковского, порой звучит для вернувшихся из отпуска людей как печальная кар-
тина реальной жизни. Вместо бодрости и рвения взяться за работу с удвоенным энтузиазмом они ощущают сла-
бость, головную боль, проблемы с ЖКТ, а возможно, и непонятно откуда взявшуюся аллергическую реакцию на
привычные продукты питания или другие неприятные признаки того, что указывает на ухудшение здоровья
после отдыха. И всё потому, что в отпуске человек приобрёл «иждивенцев» – паразитов.

За ответом на вопросы о том, как ликвидировать эту неприятную ситуацию, наш корреспондент отправился к
выдающемуся человеку, специалисту в области паразитологии, гельминтологии, иммунологии, микроэлементоло-
гии, макробиологии, научному руководителю компании «Оптисалт», профессору Натуральной медицины, члену
Европейской ассоциации естественных наук и Научного общества натуропатии, почётному члену известных россий-
ских медицинских сообществ, главному эпидемиологу Московской медицинской палаты при правительстве Москвы
Валентине Ивановне АКСЁНОВОЙ.
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скому полю руки. В соответствии с кон-

цепцией восточной философии здо-

ровья, все отклонения функций различ-

ных систем организма имеют своё отра-

жение в биологически активных зонах на

поверхности тела – радужной оболочке

глаз, коже ладоней и стоп, поверхности

уха. Анализируя изменения в этих зонах,

можно делать вывод о чувствительности

различных систем к негативным факто-

рам. К таким, например, как вероятная

токсическая, паразитарная, пищевая

нагрузка на органы и ткани организма,

дефицит микроэлементов.

Таким образом, разработанный

нашими специалистами прибор

«ИридоСкрин» позволяет зафиксировать

и определить состояние каждого орга-

на и показать наличие наиболее рас-

пространённых видов паразитов даже

в тех случаях, когда стандартный ана-

лиз на яйца глист отрицательный.

Данный метод тестирования организ-

ма весьма точен, не вредит здоровью,

не занимает много времени, комфор-

тен и не имеет противопоказаний.

– Существует ли профилактика от
заражения паразитами, помимо

соблюдения элементарных правил
гигиены?

– Да, нашим научным составом раз-

работан антипаразитарный комплекс на

основе растительных компонентов, мяг-

кого действия, который направлен как на

вывод всей патогенной флоры, снятия

токсической нагрузки, так и на восполне-

ние жизненно важных микроэлементов.

В его состав входят следующие препа-

раты: МЕТОСЕПТ ПЛЮС, ВИТАНОРМ

ПЛЮС, БАКТРУМ, РЕГЕСОЛ, МАКСИ-

ФАМ и НЕВРОНОРМ. Профилакти-

ческий курс приёма составляет три

месяца по одной капсуле каждого препа-

рата дважды в день, ежедневно, с

недельным перерывом между каждым

календарным месяцем. При хрониче-

ских заболеваниях мы рекомендуем

приём комплекса от полугода и до полу-

чения желаемого результата, тоже с

недельным перерывом между каждым

календарным месяцем. Натуральный

состав данного комплекса ликвидирует

не только взрослых особей гельминтов,

но и их личинки, яйца, цисты, споры, а

также вызванные ими последствия.

Устраняет хроническую усталость, раз-

дражительность, головные боли, улуч-

шает сон. Восстанавливает все виды

обмена веществ – белковый, жировой,

углеводный, гормональный баланс, а

также собственные защитные силы

организма человека, его сопротив-

ляемость вирусным и бактериальным

инфекциям. Нормализует микрофло-

ру и процессы пищеварения, улучша-

ет всасывание питательных веществ.

Если заражённый паразитами паци-

ент уже принимал для лечения какие-

то химические лекарства, то данный

комплекс поможет его организму

восстановить работу печени, почек,

органов кроветворения, нервной

системы и других.

– Не секрет, что чаще всего гель-
минтами заражаются дети, особенно
летом – купание в природных водо-
ёмах, стремление съесть фрукт,
сорванный прямо с ветки дерева, или
ягоду с куста – весьма способствуют

этому. Предлагает ли «Оптисалт»
какие-либо антипаразитарные препа-
раты именно для детей?

– Да, на этот случай нашими сотруд-

никами специально разработан ком-

плекс МИНИВИТИК – натуральный дет-

ский антипаразитарный оздоравливаю-

щий комплекс, способствующий очище-

нию организма от вредных микроорга-

низмов, нормализации его функций и

укреплению иммунитета. Уникальный

состав препарата, изготовленного ис-

ключительно на натуральных природных

компонентах, является дополнительным

источником флавоноидов, отвечающих

за здоровье и множество процессов в

организме ребёнка. Натуральный состав

МИНИВИТИКа также обладает противо-

воспалительными, противоопухолевы-

ми, антимикроб-

ными, противови-

русными свойства-

ми. Рекомендован

натуропатами для

укрепления защит-

ных свойств орга-

низма ребёнка, а

также при любых

недомоганиях раз-

ного происхожде-

ния. Рекомендует-

ся в качестве био-

логически активной добавки – источника

флавоноидов, содержащей эфирные

масла. Способствует нормализации

функций организма и укрепления

иммунитета.

– Спасибо, Валентина Ива-
новна, за столь полезные и нуж-
ные рекомендации. Желаем вам
лично и всему коллективу компа-
нии «Оптисалт» дальнейших успе-
хов. Ждём с нетерпением следую-
щую встречу.

HПK «Оптисалт»

127018, г. Москва, 

Сущевский Вал, д. 5, стр. 3

тел.: 8 (800) 555 7558

e-mail: info@optisaIt.su

www.optisalt.SU

БАД. НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ.
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В предыдущих номерах нашего журнала сообщалось о выпусках первых в мире марок, выполненных из бивня моржа,
из бивня мамонта, а также из янтаря. О новом уникальном проекте – создании первой в мире марки, выполненной из
шунгита, – рассказывает член Русского Географического Общества, исследователь-путешественник, хранитель музея
Всемирных почтовых сообщений, автор понятия «филатуризм» в истории мировой практики туризма Валерий СУШКОВ. 

СОЗДАНА ПЕРВАЯ В МИРЕ МАРКА ИЗ ШУНГИТА

В Республике Карелия вышла в свет

первая в мире марка из шунгита (SHUN-

GITE STAMP) в рамках развития и продви-

жения туристского бренда «Республика

Карелия – родина шунгита». Эмитентом

данной марки выступил историко-при-

ключенческий филатуристский проект

«POSTVENTURE & Почтовое приключе-

ние» (ООО «Традиции почтовых сообще-

ний») при участии ООО «Компания

Инталия», при поддержке Приморского

краевого отделения Русского географи-

ческого общества – Общества изучения

Амурского края, Отделения Русского гео-

графического общества в Республике

Карелия и Международного сообщества

филатуризма. Автором первой в мире

марки-виньетки из шунгита выступил

ваш покорный слуга.

Изделие разработано и выполнено в

производственном цеху ООО «Компания

Инталия», Республика Карелия. На не-

обычной марке размещена надпись на

английском языке SHUNGITE STAMP, что

означает «марка из шунгита», указан пер-

сональный номер и уникальный номинал

– 1 С (так как состоит в основном из угле-

рода / C), а также год выпуска марки –

2023. Марка из шунгита имеет вес 8 г,

толщину 2 мм, размер 40x40 мм.

Данные марки выпущены ограничен-

ным тиражом преимущественно для

филателистов и коллекционеров.

О ШУНГИТЕ
Шунгит – довольно редкая горная

порода (минералоид), обладающая

лечебным воздействием. Основная

«среда обитания» шунгита – Карелия.

Минералоид состоит в основном из

углерода, занимает по составу и

свойствам промежуточное положение

между антрацитами и графитом.

Встречаются разновидности шунгита

чёрного, тёмно-серого и коричневого

цветов.

Шунгит образовался из органических

донных отложений – сапропеля. Эти

органические осадки, прикрываемые

сверху всё новыми наслоениями, посте-

пенно уплотнялись, обезвоживались и

погружались в глубины земли. Под влия-

нием сжатия и высокой температуры шёл

медленный процесс метаморфизации. В

результате этого процесса образовался

распылённый в минеральной матрице

аморфный углерод в виде характерных

именно для шунгита глобул.

Первые эпизодические описания

горных пород «чёрной Олонецкой

земли» были предприняты в 1792

году академиком Николаем Озерец-

ковским и в 1848 году штабс-капита-

ном Корпуса горных инженеров

Николаем Комаровым. В 1877 году

доктор минералогии и геологии

Александр Иностранцев определил

породу как новый крайний член в ряду

природных некристаллических угле-

родов, не являющихся каменным

углём, и дал название «шунгит» (по

названию заонежского села Шуньга,

где впервые была обнаружена поро-

да  и действовала штольня). В 1928-

1937 годах на базе созданного госу-

дарственного треста «Шунгит» осу-

ществлялось изучение шунгитовых

пород как предполагаемых аналогов

горючих углей, были проведены пер-

вые структурные исследования. 

Чистый шунгит встречается в при-

роде довольно редко, в основном в

виде тонких, до 30 см шириной, прожи-

лок. Чаще он присутствует в качестве

примеси в шунгитовых сланцах и доло-

митах, распространённых в Карелии

на территории Заонежского полу-

острова и вокруг северной оконечно-

сти Онежского озера – от Гирваса на

западе до Толвуи и Шуньги на востоке.

Заказать первую в мире марку из

шунгита можно по предзаказу: 

ООО «Традиции почтовых сообще-

ний», е-mail: info@postventure.ru или по

тел./WhatsApp: +7 (950) 805-22-11. 

Публикации Валерия Сушкова                   

в деловом журнале ТОЧКА ОПОРЫ:

https://www.to-

inform.ru/images/issues/282.pdf стр.31

https://www.to-

inform.ru/images/issues/283.pdf стр.31

https://www.to-

inform.ru/images/issues/284.pdf стр.33

https://www.to-

inform.ru/images/issues/285.pdf стр.37
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14.09. – 16.09.2023

БЕЗОПАСНОСТЬ. КРЫМ 2023. VII Специализированная

выставка комплексной безопасности, Республика Крым,

г. Симферополь, пгт Аэрофлотский, пл. Аэропорта, 14, ОРГАНИ-

ЗАТОР: ГК «ЭКСПОКРЫМ», https://expocrimea.com/events/safety

17.10. – 19.10.2023

INTERPOLITEX / ИНТЕРПОЛИТЕХ 2023. XXVII Международная

выставка средств обеспечения безопасности государства, г.

Москва,  ВДНХ, пав. 57, ОРГАНИЗАТОРЫ: АО «ОВК «БИЗОН»,

https://interpolitex.ru/?utm_source=expomap.ru

17.10. – 19.10.2023

SAY FUTURE: SECURITY 2023 – СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛО-

ГИИ БЕЗОПАСНОСТИ. Международный форум, г. Москва,

ВДНХ, ОРГАНИЗАТОРЫ: АО «ОВК «БИЗОН», https://say-

future.ru/en

28.11. – 30.11.2023

SFITEX 2023. XXXI Международная выставка технических

средств охраны и оборудования для обеспечения безопас-

ности и противопожарной защиты, г. Санкт-Петербург, КВЦ

«Экспофорум», ОРГАНИЗАТОРЫ: MVK - Международная

Выставочная Компания, https://www.sfitex.ru/ru-RU

ЭКСПОЦЕНТР ПРИГЛАШАЕТ

«Экспоцентр» – всемирно известная российская выста-

вочная компания, неизменно сохраняющая статус ведущего

организатора крупнейших в России, СНГ и Восточной Европе

международных отраслевых выставок, а также национальных

экспозиций нашей страны на выставках EXPO. 

Ежегодно на Центральном выставочном комплексе

«Экспоцентр» проводится более 100 международных

выставок, которые посещают свыше двух миллионов спе-

циалистов, проходят более 600 конгрессов, симпозиумов,

конференций. 

Общая выставочная площадь ЦВК «Экспоцентр» – 150 тыс. м2, 

в том числе закрытая – 90 тыс. м2 и открытая – 60 тыс. м2,

www.expocentr.ru

18.09. – 21.09.2023

INTERLIGHT RUSSIA | INTELLIGENT BUILDING RUSSIA 2023.

Международная выставка декоративного и технического осве-

щения, электротехники, автоматизации зданий и безопасности,

пав. №2 (залы 1, 2, 3, 4), №8 (залы 1, 2, 4).

26.09. – 27.09.2023

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ. СДЕЛАНО В РОССИИ 2023.

II Всероссийский форум по благоустройству, пав. №5 (залы 1, 2).

07.10. – 08.10.2023

ВЫСТАВКА XVIII ФЕСТИВАЛЯ НАУКИ. Центральная

выставка XVIII Фестиваля науки в городе Москве, пав. №2

(залы 4, 5). 
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